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02/12/2009 

En la Comisión de Medio Ambiente y Agricultura y Pesca del Congreso 

EL SECRETARIO GENERAL DEL MAR DESTACA QUE LA FUTURA LEY DE PESCA 
SOSTENIBLE CONTEMPLA LA CREACIÓN DE UNA RESERVA NACIONAL DE 
POSIBILIDADES DE PESCA GESTIONADA POR EL ESTADO  

Juan Carlos Martín Fragueiro señala que el Plan de Acción Conjunta para la mejora de la 
vigilancia e inspección pesquera en el Golfo de Cádiz ha recibido una valoración muy 
positiva por parte de la Comisión Europea.  
 
El Secretario General del Mar también ha explicado que de los casi tres mil expedientes 
que han solicitado acogerse a la regularización de embarcaciones prevista en la Ley de 
2007, el MARM ha recibido únicamente un 36,6%, quedando pendientes un 61,5% 

El Secretario General del Mar ha destacado hoy, en la Comisión de Medio Ambiente, Agricultura y 
Pesca del Congreso de los Diputados, que el anteproyecto de la futura Ley de Pesca Sostenible, 
actualmente en fase de consultas, contempla la creación de una Reserva Nacional de Posibilidades 
de Pesca, gestionada por el Estado, para mejorar la gestión del control de la actividad así como 
para favorecer la gestión empresarial.  
 
Juan Carlos Martín Fragueiro ha apuntado que la transmisión de los derechos de pesca también es 
considerada en la futura Ley de Pesca Sostenible, en base a los siguientes criterios: evitar la 
acumulación de posibilidades en un solo buque; establecer un límite mínimo por debajo del cual el 
buque debería abandonar la pesquería; justificar que la transmisibilidad esté restringida a buques 
o grupos de buques pertenecientes a determinadas categorías o censos, entre otros.  
 
Sin bien, según el Secretario General del Mar este sistema es de gran interés para las empresas 
pesqueras de mayor tamaño, no parece adecuado para la flota artesanal, ya que en ella debe 
primar la vertiente social por lo que la gestión de este sector debe continuar de forma conjunta en 
el futuro.  
 
Por otra parte, Juan Carlos Martín Fragueiro ha hecho hincapié que el Plan de Acción Conjunta 
para la vigilancia e inspección pesqueras en el Golfo de Cádiz ha recibido una valoración muy 
positiva por parte de la Comisión Europea. En este sentido, ha recalcado el esfuerzo de la 
Administración pesquera española para poner todos los medios a su alcance con la finalidad de 
mejorar la eficacia de las actividades de inspección y control en dicha zona.  
 
El Secretario General del Mar ha manifestado que con este Plan se pretende alcanzar un alto 
grado de excelencia en el control, vigilancia e inspección respecto de la actividad extractiva, 
comercialización y consumo de organismos marinos de tallas no autorizadas o inmaduros así como 
mejorar la incoación y gestión de procedimientos sancionadores y la ejecución efectiva de las 
sanciones impuestas.  
 
Juan Carlos Martín Fragueiro ha hecho hincapié en la actuación coordinada con la Comunidad 
Autónoma de Andalucía para establecer medidas conjuntas, en función de los ámbitos 
competenciales, con el objetivo de reforzar las operaciones de inspección, vigilancia y control.  
 
En relación con el proceso de tramitación de los expedientes acogidas a la Ley sobre 
regularización y actuación de inscripciones de embarcaciones pesqueras en el Registro de Buques 
y Empresas Navieras y en el Censo de la Flota Pesquera Operativa, el Secretario General del Mar 
ha subrayado que se trata de un proceso lento y complejo.  
 
En este contexto, ha señalado que de los casi 3.000 expedientes que han solicitado acogerse a la 
regularización prevista en la Ley, mediante la presentación de una solicitud en la Comunidad 
Autónoma en la que radica el puerto base de la embarcación, se han recibido en el MARM para la 
emisión del informe correspondiente únicamente 1.143 solicitudes, lo que representa un 38,6% de 
las mismas, quedando pendientes de recibir 1.818, es decir, un 61,5%.  
 
2 de diciembre de 2009  
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Una Reserva Nacional de Posibilidades de 
Pesca para el control de la actividad  

Es uno de los aspectos que contempla la Ley de 
Pesca Sostenible, que actualmente está en fase 
de consulta. La futura normativa también 
recoge otros criterios como un límite mínimo 
por debajo del cual abandonar la pesquería. 

Madrid. 03/12/2009 
Belén Jiménez  

El secretario general del Mar, Juan Carlos Martín 
Fragueiro, señaló ayer en el Congreso de los 
Diputados que el anteproyecto de la Ley de 
Pesca Sostenible, que ahora está en fase de 
consultas, contempla la creación Reserva 
Nacional de Posibilidades de Pesca para controlar 
la gestión de esta actividad. 
 
Asimismo, la norma recoge otros criterios como evitar la acumulación de 
posibilidades en un buque, un límite mínimo por debajo del cual abandonar 
las pesquería y justificar las transmisibilidad, restringida a buques 
pertenecientes a determinadas categorías y censos.  
 
Sobre el Plan de Acción Conjunta para la vigilancia e inspección 
pesqueras en el Golfo de Cádiz, Fragueiro señaló que han recibido una 
valoración positiva de la Comisión Europea. 
 
Según Fragueiro este Plan permitirá alcanzar un alto grado de experiencia en 
el control y vigilancia en la pesca extractiva, comercialización y consumo de 
organismos marinos de tallas no autorizados o inmaduros. 
 
Respecto al proceso de tramitación de los expedientes acogidos a la Ley sobre 
regularización de embarcaciones de 2007, de los que han recibido 3.000 que 
han solicitado acogerse a ellas, el MARM ha recibido un 36,6 por 
ciento. 
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El Gobierno pedirá el nivel de vulnerables para 
los pesqueros del Índico  
Sostiene que los barcos que faenan en la zona cuentan con vigilancia permanente 

 

AGENCIAS | MADRID El secretario general del Mar, Juan Carlos Martín Fragueiro, avanzó ayer que en la 
conferencia de ministros de la Unión Europea que se celebrará hoy el Gobierno pedirá que en la categoría de 
"buques vulnerables" se incluyan los pesqueros y certificó que en el Índico hay "vigilancia permanente".  
 
En respuesta a la diputada nacionalista Olaia Fernández Davila ante la Comisión de Agricultura y Pesca, 
afirmó que la vigilancia de los barcos atuneros que faenan en las aguas del Índico frente a las costas de 
Somalia cuenta con la "presencia permanente" de buques de escolta y misiones de reconocimiento de la 
operación Atalanta, que ha ampliado su ámbito hacia la zona donde faenan estas embarcaciones.  
 
Fragueiro adelantó que en la "conferencia de generación de fuerzas" que se celebrará mañana se prevé 
dotarse de los "medios necesarios" para desarrollar esta operación en 2010. En este punto, señaló que el 
primer objetivo declarado de la operación Atalanta es contribuir a la protección de los barcos del programa 
mundial de alimentos y de los "buques vulnerables" que navegan por la zona, en los que no están incluidos 
los atuneros.  
 
En esta última categoría están los barcos de alimentos, los cruceros y las embarcaciones recreativas o de 
transporte, así como a la disuasión y prevención de delitos a mano armada y de piratería. Asimismo, señaló 
que Defensa ha trabajado "continuamente" con el sector pesquero desde el pasado 20 de agosto.  
 
La parlamentaria del BNG recordó en su intervención que, tal y como está definida la operación Atalanta, 
"sólo se protegen buques fletados por el programa de alimentos de la ONU" y los mercantes. 
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Capitán del 'Alakrana' 

Agustín Freire: ´Nos sentimos más tranquilos al 
tener seguridad y estar todos los barcos juntos´ 
"Cuando llegamos al buque era tal la suciedad que no se sabía lo que estaba sucio o averiado". "Ahora la 
pesca está mal; lo mejor del año se nos ha ido al garete" 

 

Tras 47 días de angustioso secuestro a manos de 
piratas somalíes, el 'Alakrana' ha vuelto a faenar por 
aguas del Índico, aunque esta vez lo hace con 
seguridad privada a bordo. El capitán del barco, el 
gallego Agustín Freire, lleva una semana tratanto de 
devolver el buque a la normalidad. "Cuando 
llegamos era tal la suciedad que no se sabía lo que 
estaba averiado", explica, mientras reconoce que el 
ánimo de los marineros ha mejorado. "Estamos más 
tranquilos al tener seguridad y estar todos los barcos 
juntos", señala 

P. PIÑEIRO | VIGO Hace una semana, el Alakrana 
comenzaba una nueva etapa con su vuelta a la 
faena en el Índico, tras 47 días angustiosos del 
secuestro para sus 36 tripulantes. Con ganas de 
olvidar, el buque y su nueva tripulación (37 
marineros, 18 de ellos gallegos) salieron de 
Seychelles con su habitual misión, la pesca. Algo, 
sin embargo, es diferente a bordo. Cuatro personas 
tienen una labor distinta: vigilar y repeler posibles 
ataques piratas. El capitán les incluye en la tripulación. "Somos 41 a bordo", recuerda.  
 
-Iban hacia la zona británica de Chagos. ¿Dónde están?  
 
-Apareció un poco de pescado por la zona este de Seychelles, fuera de las aguas territoriales pero muy 
cerquita, a menos de un día de navegación y aquí andamos prácticamente toda la flota, los españoles, todos 
juntos.  
 
-¿Cómo está la tripulación?  
 
-La situación es la normal. Además, ya sabías a qué venías. Aquí una vez que llegas ya no te valen los 
nervios. Estamos más tranquilos porque todos los barcos tenemos la seguridad a bordo y porque al estar 
todos juntos, una veintena de barcos, estamos más seguros.  
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-¿Cómo es la vida con los vigilantes a bordo?  
 
-Prácticamente no se hacen sentir. Están a lo suyo, en los puestos de vigía y prácticamente no se modificó la 
conducta de a bordo. Estamos más seguros sabiéndolos ahí pero la vida es la misma de siempre. Van 
armados obviamente; cuando los ves pasar, con chaleco antibalas, casco y ametralladora... al principio te 
llama la atención pero a todo te acostumbras.  
 
-Ustedes también tienen protocolos de seguridad?  
 
-Sí, ahora hay unas normas de seguridad que hay que seguir. Tenemos que navegar en oscurecimiento total, 
no hay luces de navegación, está todo cerrado y al igual que antes hacíamos maniobras y ejercicios 
mensuales de salvamento o incendios ahora tenemos que hacer una o dos veces a la semana un ejercicio de 
evasión para adiestrar a la tripulación de que si suena la alarma se tienen que recluir en una zona segura del 
barco y quedamos dos en el puente.  
 
-A la hora de largar redes, ¿se nota más tensión?  
 
-Una vez que está la red en el agua es cuando tenemos menos margen de maniobra pero también es cuando 
están más atentos ellos (los vigilantes). Antes, habitualmente se largaba casi al alba y ahora lo que hacemos, 
en la medida de lo posible, es tratar de largar con luz porque dependiendo de las condiciones del mar una 
embarcación pequeña podría camuflarse entre las olas y por eso lo que hacemos es esperar que salga el sol, 
echamos un vistazo con los prismáticos, el radar siempre funcionando y cuando consideramos que la zona 
está libre es cuando se larga.  
 
-¿Qué tal va la pesca?  
 
-Mal. Desde que llegamos prácticamente fue testimonial. Lo mejor del año se nos ha ido al garete, porque los 
dos mejores meses coincidieron con el apresamiento.  
 
-¿Quedan aún huellas de los piratas en el barco?  
 
-Hemos tratado de dejarlo como estaba pero hay cosas que no se pueden borrar. Se dedicaron a pintar con 
rotuladores indelebles y no hace gracia abrir puertas y encontrar mensajes de esos individuos; los suelos 
están completamente quemados de colillas... Cuando llegue el momento de la reparación imagino que 
levantaremos suelos y cambiaremos puertas y así haremos borrón y cuenta nueva.  
 
-¿Ha habido que hacer muchas reparaciones?  
 
-Era tal el estado de suciedad en que dejaron el barco que realmente no sabías lo que estaba sucio y lo que 
estaba averiado. Una vez que se limpió, la verdad es que quedó en bastantes buenas condiciones y luego 
hicimos un chequeo y de lo que nos habíamos temido a lo que nos hemos encontrado... pues es la única 
sorpresa agradable en los últimos días. Nos han robado muchas cosas pero lo que ha quedado a bordo ha 
quedado en su mayoría intacto. Faltan cosas puntuales, pero nada vital para nuestro trabajo nos lo 
encontramos defectuoso o roto.  
 
-¿Cuáles son sus planes?  
 
-Estaremos por aquí mientras dure este poquito de pescado que ha salido y luego me imagino que toda la 
flota tendrá la misma intención de ir hacia la zona del este y Chagos y cuando acabe la temporada en esa 
zona habrá que ir pensando en tirar para Seychelles y ya entrando en la zona del Canal de Mozambique, que 
aquello es harina de otro costal porque es un cuello de botella y es una zona muy peligrosa. Eso será ya más 
tirando a primeros de febrero.  
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-¿Por qué es tan peligrosa?  
 
-Hasta ahora no ha sido peligroso pero es que este mismo año, en marzo y abril ya ha habido incidentes en la 
zona de lo que se considera la entrada del Canal. Y como estamos viendo que esta gente es capaz de 
determinar los nuevos cauces de circulación del tráfico marítimo, pues lo mismo el año que viene como es 
una zona muy estrechita y se meten allí todos los barcos... pues imagínese si entran allí ellos, va a ser una 
batalla campal...  
 
-¿Es suficiente su actual seguridad o preferirían militares?  
 
-Yo no tengo ninguna queja de esta gente porque me parece que han venido perfectamente concienciados de 
cuál es su labor pero yo creo que el método francés es muchísimo más efectivo. Es gente de carrera militar y 
saben perfectamente lo que hay que hacer. 
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CON LA VEDA DE LA ANCHOA HASTA 2010 

Los pescadores cántabros lamentan que "perderán otro año" 
A mediados de este mes se reunirán representantes del sector pesquero español y francés para intentar que los pescadores galos apoye
su propuesta de reabrir la pesquería de la anchoa en primavera  
02.12.09 - 11:59 - E.P | Santander 

 

Estás en:  El Diario Montañés >  Noticias Cantabria >  Noticias Cantabria General >  Los pescadores cántabros lamentan que "perderán otro año"

El presidente de la Federación de Cofradías de Pescadores de Cantabria, Manuel Vinatea, ha lamentado 
la propuesta de la Comisión Europea (CE) de mantener la veda de la anchoa en el Golfo de Vizcaya hasta 
julio de 2010, ya que con este planteamiento van a "perder otro año más". 

"Esta propuesta nos va a hundir porque tampoco vamos a poder pescar" el próximo año, señaló Vinatea, 
quien recordó que los españoles "toda la vida" han pescado anchoa en primavera, a diferencia de los 
franceses, que faenan también en verano. 

De esta forma, si el caladero de Vizcaya, --que lleva más de cuatro años cerrado por la escasez de 
bocartes--, se reabre en julio de 2010, los pescadores del Cantábrico Noroeste volverán a estar 
"amarrados" en los meses de primavera. "Nos van a fastidiar un año más", insistió el presidente de la 
Federación de Cofradías, al tiempo que se cuestionó "¿qué hacemos nosotros en abril?". 

Tras indicar que a mediados de este mes se reunirán representantes del sector español y francés, Manuel 

Cantabria
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Vinatea señaló que en ese encuentro intentarán que los pescadores galos apoyen su propuesta de reabrir 
la pesquería de la anchoa en primavera ya que a ellos "les da igual que se abra en primavera o en julio". 

De esta forma, el presidente de los pescadores cántabros condicionó a este apoyo el acuerdo alcanzado 
este año entre ambas flotas, según el cual la española cedería un 10% del TAC (Total Capturas 
Admisible) y cien toneladas más de cuota a la francesa. Pero, si Francia no respalda la petición de 
España, el acuerdo "se vuelve atrás", advirtió.  

Valoran los cambios en la gestión de la pesca 

Al margen de la veda de la anchoa y posible reapertura del caladero, Vinatea se refirió a las enmiendas 
presentadas ayer por la eurodiputada del PNV Izaskum Bilbao a la Comisión de Pesca del Parlamento 
Europeo y que recogen las peticiones del sector. 

Por ello, el represente del sector valoró los cambios introducidos en la gestión de la pesca, entre las que 
se incluyen el nuevo calendario para decidir las cuotas anuales (se acordarán en junio en lugar de en 
diciembre, como se hacía hasta ahora) o el empleo para ello de una fórmula científica, y no negociaciones 
políticas. 
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Greenpeace exige la declaración 
urgente de un Santuario para el 
atún rojo 
La organización felicita a la Conselleria de Medi Ambient por destacar en materia de 
conservación al promover la creación del Santuario Balear 

02 diciembre 2009 

 

Greenpeace denuncia la gravísima situación que atraviesan los recursos pesqueros y llama la atención sobre la protección de los 
ecosistemas marinos profundos.  

Ampliar imagen 

España — Greenpeace celebra que la Conselleria de Medi Ambient del Govern Balear, con el apoyo la Conselleria d'Agricultura i 
Pesca, tomara la iniciativa el pasado 27 de noviembre de proteger las aguas de las Islas Baleares y promover la creación de un 
Santuario Balear para el atún rojo (Thynnus thunnus).  

Desde 2007 Greenpeace, WWF y otras organizaciones ecologistas están pidiendo la creación de un Santuario de atún rojo en 
aguas baleares. Esta propuesta está basada en un informe científico que ha estudiado las áreas de desove de esta especie y la 
importancia su protección por su elevada biodiversidad (1).  
 
“El Gobierno tiene la obligación de oír a la ciudadanía, que a través de la Conselleria de Medi Ambient del Govern Balear les pide 
la creación de un santuario que proteja las zonas de desove de atún rojo”, ha declarado Celia Ojeda, responsable de Océanos de 
Greenpeace. “Greenpeace pide al Gobierno que enmiende la terrible gestión que está realizando desde la Secretaría General del 
Mar del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino declarando un Santuario para la protección de atún rojo en aguas  
baleares”.  

 
Esta especie se encuentra al borde del colapso. Los últimos datos científicos demuestran que, para los stocks se recuperen en un 
50% en 2023, la captura anual del atún rojo debería limitarse a 8.000 toneladas (2). A pesar de las repetidas llamadas sobre el 
peligro inminente sobre esta especie y su pesquería, en la última reunión de la Comisión Internacional para la Conservación del 
Atún Atlántico (ICCAT, en sus siglas en ingles) se ha establecido una captura de 13.500 toneladas. Además, el Ejecutivo español 
no ha apoyado la propuesta del Principado de Mónaco para incluir el atún rojo en el Apéndice I del Convenio CITES (3).  
 
“El Gobierno español ha demostrado la lamentable gestión que está realizando cediendo a los intereses de unas pocas 
pesquerías y empresas de engorde. El atún rojo tiene pocas oportunidades y una de ellas la creación de un Santuario Balear 
para la protección de sus zonas de desove”, ha declarado Ojeda.   
 
Greenpeace recuerda que la actual Regulación Mediterránea obliga a los estados miembros a designar zonas de protección para 
la pesca “donde se protejan las área de cría, las áreas de desove y los ecosistemas marinos de los efectos dañinos de las 
pesquerías que requieren medidas especiales”. La UE ha dotado a estos países de la herramienta ideal para la protección de sus 
mares. Sin embargo, España lleva dos años de retraso en su aplicación.  

 
Notas: 
(1)  Informe de WWF Mediterráneo Tuna Collapse Trends : 
http://www.panda.org/what_we_do/where_we_work/mediterranean/news/?162001/Mediterranean-bluefin-tuna-stocks-
collapsing-now-as-fishing-season-opens 
 

Greenpeace
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Oceana pide a la UE y a la Xunta de Galicia que dejen de subvencionar a piratas pesqueros 

Vidal Pego ha estado involucrado en pesca ilegal y, actualmente, es apoderado de Vidal Armadores S.A., empresa 
vinculada a varios pesqueros incluidos en las listas de buques pirata

CONTACT/CONTACTO: 
Marta Madina (mmadina@oceana.org)

Oceana

2009-12-02 

Madrid -- Biomega Nutrición, participada por Manuel Antonio Vidal Pego, tiene concedida una subvención de 3,9 
millones de euros para construir una planta de producción de Omega 3 a partir de aceite de hígado de pescado. Este 
componente se extrae principalmente de especies vulnerables de tiburones de profundidad.  

Oceana pide la Unión Europea y a la Xunta de Galicia que revoquen la reciente concesión de subvenciones a una 
empresa propiedad de Antonio Manuel Vidal Pego, involucrado en actividades de pesca ilegal desde hace años. Vidal 
Pego es actualmente uno de los propietarios y gestores de Biomega Nutrición, que recibirá 3,9 millones de euros para 
la construcción y puesta en marcha de una planta de producción de ácidos grasos Omega-3 a partir de aceites de 
hígado de pescado [1]. El aceite de hígado procede, principalmente, de especies amenazadas de tiburones de 
profundidad. Las subvenciones se distribuyen entre el periodo 2009-2010 y representan un 60% de la inversión total de 
la planta. Esta subvención está co-financiada por el Fondo Europeo de la Pesca [2].

Vidal Pego es al mismo tiempo, apoderado de la compañía ribeirense Vidal Armadores S.A. Esta empresa ha sido 
identificada en numerosas ocasiones como propietaria, copropietaria u operadora de varios buques incluidos en las 
listas negras internacionales de pesca ilegal (Illegal, Unregulated and Unreported, IUU) y cuya actividad ha sido 
denunciada desde hace años por Oceana.  

Xavier Pastor, Director Ejecutivo de Oceana en Europa, ha criticado duramente este hecho: “Es vergonzoso que la 
Unión Europea y la Xunta de Galicia continúen financiando las actividades de Vidal Pego y otros miembros de 
su familia involucrados en pesca IUU; esto muestra que, en realidad, las autoridades continúan apoyando la 
pesca ilegal en lugar de luchar contra ella”.

Oceana ha remitido cartas a la Unión Europea y a la Consellería do Mar de la Xunta de Galicia, para intentar revocar la 
concesión de estas subvenciones. Oceana ha solicitado igualmente la investigación inmediata del origen de los 
productos pesqueros importados o almacenados por Biomega Nutrición, así como otras compañías a las que Vidal 
Pego esté vinculado, a fin de garantizar que no proceden de la pesca ilegal.  

Complementariamente, Oceana pide a las autoridades españolas y comunitarias que incluyan en las listas negras 
internacionales a todas aquellas embarcaciones de Vidal que se hayan identificado como involucradas en pesca IUU, y 
que se proceda a la devolución de todas las subvenciones recibidas por las compañías de Vidal, así como al cierre de 
las mismas.  

Oceana muestra particular preocupación por la construcción de la planta de Boiro, que transformará aceite de hígado 
de pescado y aceite de pescado en Omega-3. La mayor parte del aceite de hígado de pescado procede de especies 
amenazadas de tiburones de profundidad, frecuentemente capturadas en pesquerías no reglamentadas o por barcos 
sin licencia y en aguas internacionales. En julio de 2008, el buque Antillas Reefer, del que la empresa subsidiaria de 
Vidal Armadores, Mabenal S.A. es co-propietaria, fue apresado en Mozambique con una carga ilegal de tiburones, 
hígado de tiburón y aceite de hígado de tiburón a bordo.  

Oceana lleva a cabo desde hace varios años una campaña activa contra la pesca IUU. En este contexto, tanto Manuel 
Antonio Vidal Pego, como su padre Antonio Vidal Suárez, han sido objeto de las denuncias de la organización de 
conservación marina. En 2006, Oceana facilitó información a un tribunal de Florida (EE UU) en apoyo de un proceso 
contra Vidal Pego Se declaró culpable de obstrucción a la justicia y el proceso concluyó con una sentencia por la cual
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Joaquín García Díez : ¿Cómo piensa el 
Gobierno controlar la importación de 
pescados que llegan por avión si no se 
controlan las descargas en puerto? 
El portavoz de pesca del GPP Joaquín García Díez urge la 
inmediata constitución de la mesa de seguimiento para vigilar la 
pesca ilegal aprobada por el Congreso 

Miércoles, 02 de diciembre de 2009 

García Díez ha recordado al secretario general del Mar, Juan Carlos Martín 

Fragueiro, que una Proposición no de Ley (PNL) instaba a constituir dicha mesa 

de seguimiento y le sugirió que España debería aprovechar su periodo de 

presidencia de la UE para evaluar la implantación de este reglamento a nivel 

comunitario. 

Para el diputado popular, el Gobierno debe ajustar la eficacia de su sistema nacional de 

control del ejercicio de la pesca, tal y como sugiere la última sentencia del Tribunal de 

Justicia de la Comunidad Europea del 22/12/2008, y tras recordar al secretario general del 

Mar que nuestro país debe solucionar los problemas de insuficiencia de medios humanos y 

materiales necesarios para el control de la pesca ilegal, García Díez le preguntó: “¿Cómo 

piensa el Gobierno controlar la importación de pescados que llegan en contenedores y por 

 

 

Modesto Belinchón: “Son datos 
alentadores y demuestran que 
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avión si no se están controlando las descargas en puerto?”. 

Además, el diputado popular ha mostrado a Fragueiro su preocupación por la situación del 

colectivo de los inspectores de pesca, en huelga desde mayo del 2008 

Acciones piloto de pesca experimental 

Por otra parte, el portavoz de Pesca del PP también ha preguntado a Martín Fragueiro que 

concretase qué aspectos técnicos se han experimentado en las acciones piloto del Gobierno, 

cuáles se están aplicando, qué artes se han experimentado y dónde se utilizan y qué barcos se 

han beneficiado de las técnicas o de nuevos caladeros descubiertos. 

El portavoz de Pesca ha aprovechado su intervención en la comisión para aclarar que el PP se 

había visto obligado a formular de nuevo estas preguntas de forma oral para ser respondidas 

por el Sr. Fragueiro porque la respuesta que se recibió por escrito era de tres líneas exactas. 

Según García Díez, “esto sólo pone de manifiesto la falta de respeto del Ejecutivo para con el 

primer grupo de la oposición y sus ganas de ocultar información sobre la pesca”. 
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FORO OURENSÁN

 

Rusia destaca Galicia como socia clave na pesca  
03.12.2009 O embaixador quere renovar a frota  

AGN 
 

O embaixador da Federación de Rusia en España, Alexander Igorovich, asegurou onte en Ourense que ve 
en Galicia un "socio moi interesante e importante" para emprender a renovación da frota pesqueira do seu 
país. 

Igorovich realizou estas manifestacións na inauguración oficial do II Foro Empresarial do Mercado Ruso, que 
se desenvolve ata hoxe na Cámara de Comercio de Ourense co propósito de que se converta nun 
importante punto de exportación e de negocio para os empresarios galegos. 

O embaixador da Federación rusa manifestou que na actualidade as "perspectivas" de negocio para Galicia 
son "mellores" sobre todo no sector pesqueiro, tras a visita dunha delegación encabezada polo Ministro de 
Pesca de Rusia á Feira Internacional da Pesca en Vigo, "onde por mor das conversacións cos 
representantes galegos como do Ministerio de Cultura en Madrid" viron "moitas oportunidades", dixo. 

Resaltou ademais a firma dun acordo de cooperación en materia de piscicultura, e a formulación do Ministro 
de Pesca de Rusia da "construción dos nosos buques pesqueiros". 

"Rusia necesita un esforzo moi grande para renovar a súa frota pesqueira e Galicia pode ser un socio 
importante". Para o embaixador, o naval é unha "área de cooperación" porque "xa compramos barcos en 
Galicia" e apuntou á posibilidade de colaborar nas conservas. 
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M. D. ALVARADO. SEVILLA Jueves , 03-12-09

Los 43 mayoristas de pescado de Mercasevilla decidieron ayer en asamblea parar su actividad 
los días 18 y 19 de diciembre, viernes y sábado previos a la Navidad, si el Gobierno municipal no 
da muestras de querer llegar a un acuerdo para la eliminación de las tasas. 

Su representante legal, Joaquín Moeckel, señaló que los mayoristas de pescado de Mercasevilla 
sufren una doble discriminación: son los únicos mayoristas de España que tienen que pagar un 
canon por servicios a recibir y los únicos dentro del antiguo mercado central que lo pagan. 
Moeckel destacó que mientras en el resto de España los mayoristas pagan el alquiler por la 
cuartelada, como aquí, pero asumen ellos los gastos de transporte de la mercancía y no pagan 
por facturación, en Mercasevilla los mayoristas del pescado abonan un canon del 1,57% para 
que empleados de esa empresa trasladen la mercancía del camión a los puestos y más del 2% 
por lo que facturan a la propia entidad pública. 

Los mayoristas llegaron a llevar esos cánones, que consideran abusivos por ir contra la Ley de la 
Competencia, al Tribunal de Defensa de la Competencia de Madrid, en donde les dieron la 
razón; el Ayuntamiento recurrió aquella resolución ante la Audiencia Nacional sin éxito pero sigue 
aplicándolo. Para Moeckel es «absolutamente bochornoso, vergonzante, que un Gobierno que 
se declara de progreso no sea capaz de aplicar una resolución de hace tres años y eliminar un 
canon que es contrario a la Ley de libre competencia». 

El representante de los mayoristas de pescado recordó que éstos quieren que se elimine el 
canon y asumir el coste de los servicios que ahora tienen que pagar a Mercasevilla y con los que 
asumen parte del coste de sus trabajadores que, recordó Moeckel, la misma Policía en su 
informe por el caso de la venta de los terrenos apunta como excesivos. Moeckel avisó: «algún 
día publicaremos la lista de enchufados de concejales varios que hay en Mercasevilla». 

Los mayoristas de pescado pararán su 
actividad 18 y 19 de diciembre  
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La lonja de Laxe lleva tres días sin 
venta por el conflicto en la cofradía 
La falta de compradores y el enfrentamiento con el cabildo son las causas de 
la «espantada» de los barcos 

Cristina Viu 3/12/2009  

Desde hace tres días, la actividad en la lonja de Laxe se limita a la emisión de 
guías de transporte para la comercialización del pesado y marisco en otras 
rulas. El mercado de Malpica es el que se está viendo beneficiado por la guerra 
abierta entre buena parte de los armadores laxenses y el cabildo. Ayer, la 
subasta fue de lo más concurrida, ya que también acuden a la lonja malpicana 
percebeiros de Corme y de Camelle.

Los problemas en Laxe se recrudecieron el pasado viernes cuando las 
armadoras se encontraron con solo tres pequeños compradores en la rula. Dos 
de ellos eran vendedores ambulantes y el otro un supermercado local, por lo 
que la mayor parte del pescado no tenía salida.

Las afectadas llamaron al patrón mayor para reclamarle que actuara, pero este 
se limitó a decir que si no había compradores debían buscarlos en otros 
lugares. La misma explicación consiguieron del secretario, que es el vicepatrón 
mayor. Lo peor es que cuando las mujeres llegaron a Malpica se encontraron 
allí a los compradores más importantes y estos les explicaron que habían 
tenido noticias de que en Laxe no se había descargado pescado. Toda esta 
situación disparó la tensión y en la reunión del lunes hubo gritos e empujones, 
pero ninguna solución al problema.

Pulpo

Ese día ya solo pasaron por la rula 150 kilos de pulpo para una congeladora, 
por lo que no hubo subasta y lo mismo ocurrió el martes y ayer.

Valoración       (3 votos)  
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Lo peor del caso es que cada vez está más cerca el cierre de la lonja, que es 
casi el único ingreso de la cofradía, por lo que la agrupación de pescadores 
podría acabar desapareciendo, ya que los socios tampoco pagan ninguna cuota 
y ya hubo problemas para pagar el salario a los trabajadores. Además en Laxe 
hay tres funcionarios de la Xunta que apenas tienen ocupación, por lo que 
podrían ser trasladados.
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El patrón mayor denunció a una 
armadora por amenazas 

3/12/2009  

El enfrentamiento en la Cofradía de Laxe ha llegado hasta la Guardia Civil. El 
patrón mayor, José Manuel Barcia, denunció por amenazas a una armadora que
lo llamó por teléfono el viernes para protestar por la falta de compradores en la
rula.

El presidente del cabildo laxense consideró que la mujer del armador, con la 
que habló poco después de las cinco de la tarde, le había atacado verbalmente,
aunque en el momento de recibir la llamada y después de ella no parecía 
preocupado por ese hecho.

El viernes otra armadora estuvo a punto de interponer también otra demanda 
por el mismo motivo.

Valoración       (4 votos)  
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Los bateeiros encaran las ventas 
navideñas asfixiados por el retraso en 
los cobros 
Los plazos para pagar el mejillón gallego se han alargado de forma 
exasperante, según los bateeiros 

La Voz 3/12/2009  

Dentro de unos días, los camiones cargados con mejillón gallego deberían 
comenzar a cruzar la frontera en dirección a Italia. Se avecina una de las 
etapas fundamentales en el calendario anual de ventas de los bateeiros, 
quienes sin embargo parecen aguardar el inicio de esta campaña con cierto 
escepticismo; con una frialdad que parece brotar directamente de la falta de 
confianza en un mercado adormecido y lastrado por la crisis.

Las expectativas de ventas varían de agrupación a agrupación. Algunas 
organizaciones, como Virxe do Rosario, afirman estar vendiendo «muy bien»; 
otras, como Opmega, detectan una ligera mejoría con respecto al año pasado; 
y las hay que, como Agame, aseguran que las cosas van «muy despacio». Los 
principales exportadores de mejillón a Italia, por su parte, creen que las ventas
se están manteniendo «dentro do normal», si bien a lo largo de las últimas 
semanas el ritmo ha sido «un pouquiño baixo, pero é o normal antes de que 
chegue o gordo do Nadal». El movimiento se intensificará alrededor del día 10, 
siempre y cuando la amenaza de huelga que pesa sobre el transporte en Italia 
no acabe de concretarse.

Año tras año, cuando se acerca una campaña de trabajo fuerte, el sector se 
enzarza en un debate a voces sobre los precios del molusco. Este año ese 
debate parece no ser ni tan intenso, ni tan airado. El líneas generales, el 
mejillón con destino al mercado italiano se vende en el muelle a 0,40 euros el 
kilogramo, aunque «sempre hai produtores que van estar uns céntimos por 

Valoración       (0 votos)  
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debaixo» de esa media. En el mercado nacional, los precios varían en función 
de la calidad del bivalvo.

Cuándo

Pero si la discusión sobre el valor fijado para cada tipo de mejillón no ha 
alcanzado el tono de otros años ha sido, básicamente, porque en esta ocasión 
los bateeiros están más preocupados por el cuándo que por el cuánto. Y es que 
los retrasos con los que se está cobrando el mejillón servido se han convertido, 
de un tiempo a esta parte, en la mayor preocupación de los bateeiros gallegos. 
«La gran pregunta que se hace mucha gente es si se va a cobrar lo que se está
vendiendo. Por que el panorama está muy mal en el mercado nacional, pero en
el italiano es ya terrorífico», explicaban ayer fuentes del sector. José Rouco, 
desde Agame, considera que comienza a existir el riesgo de impagos por que 
«los plazos de cobro ya se han alargado muchísimo, y hay gente esperando a 
cobrar producto que sirvió hace ya ocho meses». Es el problema, explica, de 
«ser el último eslabón de la cadena. Porque esto no es más que una cadena y 
si a uno de nuestros clientes uno de los suyos no le paga, eso acabará 
repercutiendo sobre nosotros».

Aún así, Agame aún no ha sufrido ningún impago. «Nuestros clientes van 
cumpliendo», dicen desde la organización. También quienes trabajan con 
Opmega están «cumpliendo». Así lo aseguraba ayer el presidente de esta 
organización, José Ignacio Lorenzo, quien reconocía, eso sí, el incremento en 
los plazos de espera para poder hacer efectivos los cobros. Los avales y los 
seguros de crédito comercial son las herramientas con las que esta entidad 
lleva tiempo previniendo posibles problemas a la hora de percibir las cantidades
que se les adeudan. Utilizar esas herramientas, afirma Rouco, «está muy bien. 
Pero en los tiempos que corren es muy difícil pedir garantías». Y es que la crisis
cuando aprieta, puede llegar a ahogar.
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El sector pidió a la Xunta la adopción 
de medidas que permitan dar 
seguridad a los productores 

3/12/2009  

Los retrasos en los pagos del mejillón gallego no son nada nuevo: llevan meses
produciéndose. De hecho, cuando en el mes de agosto la conselleira Rosa 
Quintana se entrevistó en Vilagarcía con representantes de las principales 
organizaciones de bateeiros, estos incluyeron la demora de los cobros en su 
lista de problemas que necesitan una urgente solución. En aquel momento, el 
grueso del problema se encontraba ya en el ámbito de la conserva. Desde 
entonces, en cada acto en el que Administración y productores se encuentran, 
el asunto acaba por volver a salir a la superficie. Según informaron ayer 
diversas fuentes, la Consellería está trabajando en la habilitación de una línea 
de créditos de los que podrán echar mano las empresas comercializadoras para
hacer frente a los pagos «de mejillón gallego».

Valoración       (0 votos)  
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Los naseiros detectan síntomas de 
mejoría en la pesquería del pulpo en 
las rías gallegas 
La Voz 3/12/2009  

«Isto era un auténtico desastre ata o de agora». Así se expresa un armador de 
Muros que se dedica a la captura del pulpo. El sector estaba muy preocupado 
pues el cefalópodo brillaba por su ausencia en aguas barbanzanas durante los 
últimos meses. Sin embargo, desde octubre, los marineros comienzan a sonreír
debido a que en las nasas aparecen más unidades. Los marineros detectan una 
mejoría y observan el futuro con algo más de optimismo. Aún así, en lo que va 
de año, en las principales rulas barbanzanas se vendieron 475 toneladas, una 
cantidad muy inferior a la del mismo período del pasado ejercicio en el que se 
contabilizaron 660 toneladas.

El patrón mayor de Lira, Juan Manuel Gómez Leis, se mostró satisfecho con la 
evolución de esta especie en las últimas semanas. Indicó que hay «bastante 
máis que nos primeiros meses do ano, incluso que cando se abriu a campaña, 
no mes de xullo. Polo menos, agora os barcos collen algo máis e da gusto ir ao 
mar», afirmó.

A pesar de esta mejoría, todavía los datos reflejan un déficit importante, pues 
en el presente año llevan subastadas en la rula de la localidad 38 toneladas, 
mientras que el año pasado y en estas mismas fechas superaban las 60. La 
facturación también se notó, pasando de los 285.000 euros del ejercicio 
anterior a los 177.000 de este. Sin embargo, es de reseñar que hay armadores 
de la localidad que acuden con frecuencia a vender a Muros.

Juan Manuel Gómez comentó que ahora hay barcos que llegan a coger 
doscientos kilos diarios una cifra «impensable hai unhas semanas». Incluso, 
apuntó que varios armadores se cuestionan la posibilidad de seguir faenando al

Valoración       (0 votos)  
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pulpo cuando empiece la campaña de la centolla, pues «está sendo bastante 
rendible», subrayó. El patrón mayor recordó que los primeros meses fue 
«terrible, e incluso no verán, despois da veda».

Pero donde se notó un importante incremento de esta especie fue en Ribeira, la
más importante de la comarca. El año pasado se vendieron 361 toneladas y 
desde enero, con un paro obligatorio de dos meses como en el ejercicio 
anterior, hubo casi 330. Un portavoz de la lonja comentó que se notó un más 
que interesante repunte en las capturas. Una de las mayores caídas en lo que a
subastas de cefalópodo se refiere en Barbanza se refleja en la lonja de Porto do
Son. En el presente año pasaron por el recinto de ventas de esta localidad unas
24 toneladas. En el 2008 y en el mismo período de tiempo, hubo algo más de 
86. Sin embargo, cabe mencionar que hay armadores de la localidad sonense 
que optan por llevar sus capturas a Ribeira.
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Empresa y cofradía acuerdan para la vieira un 
precio de 3,90 euros el kilo 
Las capturas serán más reducidas en los primeros días 

 

A.M. - CAMBADOS La campaña de la vieira se 
inicia el próximo miércoles, día 9, salvo que surja 
algún imprevisto. La cofradía de Cambados y la 
empresa que se encargará de comercializar el 
marisco, Vieira de Galicia, han alcanzado un 
principio de acuerdo, que afecta tanto al precio 
como a la cantidad de producto. 
Así, la campaña arranca con un precio de 3,90 
euros el kilo de vieira, que es la cantidad que la 
empresa abonará a los armadores. La pretensión 
inicial de la cofradía era que la cotización no bajase 
de los 4 euros el kilo, aunque tampoco consideran 
que el precio finalmente pactado sea negativo en el 
actual contexto de crisis económica y teniendo en cuenta que el año pasado el valor de la vieira estuvo entre 
los 3,70 y los 3,75 euros el kilo. 
En lo que respeta a la cantidad total de vieira que podrán traer los marineros a tierra cada día todavía no está 
del todo definido, pues eso dependerá en último extremo del número de barcos que se apunten para el inicio 
de la campaña. 
Vieira de Galicia pretende eviscerar, depurar y envasar el marisco en la nave de Veiro, en el puerto de 
Tragove. El trabajo de eviscerado es plenamente manual, por lo que es necesario disponer de personal con 
experiencia y contar con un período para la adaptación del sistema productivo.  
El patrón mayor de Cambados, Benito González, explica que por este motivo los primeros días no se va a 
extraer demasiada vieira, situándose la previsión entre los 25 y los 30 kilos por marinero y jornada, hasta 
completar unas tres toneladas diarias entre toda la flota. 
El presidente del pósito cambadés indica también que se empezará a trabajar en la zona 3 –desde A Illa hacia 
A Pobra y Vilagarcía– y que la idea es convocar la asamblea de los armadores y marineros de la vieira para 
mañana viernes por la tarde. 
Esta es la octava campaña del Plan da Vieira, un proyecto que se inició en 2002 y que permite comercializarla 
tras un proceso de evisceración, depurado y envasado al vacío. 
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La vieira gallega volverá al mercado sobre el día 12 de 
diciembre.  Iñaki Abella 
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mueble. El objetivo de esta ac-
tuación,además de reparar el te-
jado, es reordenar el piso supe-
rior de la cofradía para crear un
amplio salón de actos y varias
aulas de formación para los ma-
rineros.

El coste de la actuación as-
ciende a más de 200.000 euros,
que son sufragados por la Dipu-
tación Provincial y la propia co-
fradía vilanovesa.

A. G. ■ Vilanova

El sector crítico a Evangelina
Lago,patrona mayor de Vilanova
de Arousa, logró ayer una rotun-
da victoria en las elecciones a la
agrupación de marisqueo a pie
de la Cofradía. De los seis pues-
tos que conforman la directiva
de la agrupación, las críticas lo-
graron hacerse con cinco,yendo
a parar la presidencia a Dora
Nogueira, anterior responsable
de la agrupación, en su momen-
to vinculada a Lago, pero que
abandonó en mayo por discre-
pancias con la actual patrona
mayor.

Las seis elegidas son Dora No-
gueira Paz (120 votos), Maricar-
men Martínez (109), Obdulia Pi-
ñeiro Nogueira (94), Beatriz Ni-
ne Fraguas (96),María José Vales
Martínez (80) e Isabel Torres Fer-
nández (74). Esta última es la
única de las afines a Lago que
ha logrado colarse en la directi-
va de la agrupación.

Las seis mariscadoras toman
posesión la próxima semana y
comenzarán a trabajar en el di-
seño de los planes de explota-
ción y en la gestión de la propia
agrupación de forma inmediata,
especialmente Nogueira, que ya
cuenta con experiencia a la ho-
ra de dirigir la entidad.

La patrona mayor, Evangelina
Lago, destacó ayer que no se re-
gistró ningún tipo de incidente

reseñable durante los comicios,
cuya urna se instaló en el hall de
la Cofradía al encontrarse ésta
en obras.Considera que el resul-
tado de las elecciones demues-
tra que “la gente quería un cam-
bio y lo han tenido, por lo que
no hay nada que objetar, ya que
fueron unas elecciones limpias
y democráticas”.

Una vez tomen posesión, La-
go quiere reunirse con toda la
directiva con el fin de perfilar el
tipo de actuaciones que se van a
realizar en los próximos meses,
especialmente aquellas vincula-
das a la regeneración de playas.

Obras
Por otra parte, la patrona ma-

yor asegura que las obras de re-
modelación de la Cofradía deVi-
lanova están avanzando a buen
ritmo, pese a las condiciones
meteorológicas que se están re-
gistrando. La empresa adjudica-
taria ha comenzado a remode-
lar el tejado, que se encontraba
en un pésimo estado de conser-
vación desde hacía años y pro-
vocaba severos problemas de
humedades en el interior del in-

Las elecciones en la agrupación de marisqueo a pie de Vilanova se celebraron sin incidentes. // Iñaki Abella

El sector crítico
gana las elecciones
de las mariscadoras
Dora Nogueira regresa al cargo de
presidenta tras lograr 120 apoyos

Las afines a Lago
sólo lograron una
representante en la
directiva
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Los mariscadores reservan las zonas 
más productivas para la Navidad 
Los colectivos pretenden aprovechar el aumento de la demanda para sacar el
bivalvo al mercado 

J.?M. Jamardo 3/12/2009  

Son nuevos tiempos. Los productores tienen todo muy estudiado. Saben que la 
demanda de bivalvo aumenta de forma considerable en verano y también en 
Navidad. Hace unas décadas, era impensable que durante la época estival se 
bajara a los arenales. Hoy en día es lo más normal. Son fechas en las que el 
marisco tiene más salida y su cotización aumenta con respecto al resto del año.
Por eso, en el calendario de los productores barbanzanos están marcadas en 
rojo las jornadas anteriores a los días grandes de las fiestas navideñas. Así, 
algunas cofradías dejan las mejores zonas para estas fechas con la finalidad de 
aprovechar el tirón de la almeja.

Cofradías como A Pobra, Noia o Ribeira guardaron sus mejores concesiones. La 
intención es sacar el mayor partido posible a un bivalvo muy solicitado en las 
celebraciones, que redunda en el incremento de los precios.

La campaña extractiva en aguas ribeirenses no está siendo todo lo buena que 
se preveía en un principio. Pocas capturas y unas cotizaciones que no 
acompañan. El colectivo guardó para este mes su mejor concesión: El banco 
natural de Coroso. Los productores llevan trabajando en esta área toda la 
semana. Y según el patrón mayor, esta decisión mereció la pena. José Antonio 
Pérez comentó que el bivalvo que están cogiendo estos días es un poco más 
grande que el que tienen en otros bancos productivos y, por lo tanto, «págase 
algo máis».

La almeja babosa más cara llegó a los 24 euros, unos tres más que la semana 
pasada. Los productores se están haciendo bastante bien con los topes de diez 

Valoración       (0 votos)  
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kilos diarios previstos.

Calidad

A pesar de este ligero repunte, el dirigente todavía no está satisfecho, pues 
reconoció que el marisco es de buena calidad y el año pasado por estas fechas 
«valía máis que agora».

José Antonio Pérez está convencido de que la cotización irá en aumento en las 
próximas semanas, pues confía en la calidad del marisco.

Los productores de Santa Uxía incluso retrasaron este año la apertura de la 
campaña debido a que tienen menos producto que en ocasiones precedentes. 
Sus lugares habituales de trabajo fueron O Touro y Castiñeiras.

Pero no es solo el pósito ribeirense el que dejó uno de sus mejores bancos 
naturales para estas fechas. La Cofradía de Noia también quiso asegurarse la 
venta de sus mejores piezas para estas celebraciones.

A partir del 14 de este mes, los mariscadores noieses podrán faenar en el 
principal banco natural de almeja fina, situado en las zonas de Cuncheiro, 
Picouso y Pedras.

El patrón mayor, Santiago Cruz, comentó que no abrieron antes porque la 
cotización de esta especie era muy baja y optaron por dejarlo para las fiestas 
de Navidad.

La almeja fina llegó la semana pasada en las lonjas de O Freixo y Testal a 29 
euros el kilo, una cifra «moi por debaixo da súa calidade», afirmó el dirigente.

Los muestreos realizados en el banco natural de almeja fina por parte de los 
técnicos del pósito son esperanzadores, según comentó Santiago Cruz, pues 
«hai bastante ameixa e cun tamaño bo». Ahora, los productores quieren que la 
espera haya valido la pena y los resultados sean los esperados por todos
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Los trabajadores de a flote de A Pobra 
vuelven a sus concesiones 

3/12/2009  

Los productores de A Pobra también tienen su mente puesta en las fiestas 
navideñas. El patrón mayor, Manuel Maneiro Castro, comentó que en los 
próximos días los marineros de a flote volverán a faenar en sus concesiones. 
«Todos os anos facemos unha pequena reserva dunha zona para poder 
traballar nestas xornadas», dijo.

La intención del cabildo pobrense es aprovechar la demanda de estas 
celebraciones para poner en el mercado un marisco de calidad. En la 
actualidad, las concesiones, tanto a pie como a flote, están cerradas y solo 
regresará al trabajo este último colectivo, pues a pesar de que están 
trabajando en la zona de libre marisqueo, «non está a ser unha campaña nada 
boa».

Maneiro Castro espera que los precios repunten en las próximas semanas. El 
dirigente reconoció que en los dos últimos años la cotización del bivalvo cayó 
de forma considerable, afectando al poder adquisitivo de los mariscadores, que 
han visto mermados sus ingresos.

Para el dirigente pobrense, la solución la tienen que encontrar ellos mismos y 
esta pasa por buscar nuevas vías de comercialización o la puesta en marcha de
una lonja comarcal de bivalvos.

Esta idea fue expuesta por Maneiro Castro a un grupo de parlamentarios del PP
que esta semana estuvieron con los empresarios de Barbanza en A Pobra.

Valoración       (0 votos)  
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Algunas entidades mantienen cerrados 
los bancos naturales 

3/12/2009  

Las cofradías de Muros y Palmeira hacen caso omiso al aumento de la demanda
en esta época. Sus concesiones permanecerán cerradas hasta marzo en el caso
del pósito de la localidad ribeirense. Mientras, en la villa muradana, sus socios 
no volverán hasta el próximo verano, pues muchos de ellos también faenan en 
los bancos naturales de Noia.

Los mariscadores de a pie de Cabo de Cruz siguen con su plan de trabajo anual
y normalmente faenan en todas sus concesiones. La presidenta del colectivo, 
Ermitas Pérez, comentó que para estas fechas no guardan una zona en 
concreto, pues «como estamos a traballar todo o ano, normalmente a calidade 
do marisco é a mesma».

La responsable del colectivo hizo hincapié en que los precios suelen subir en 
diciembre y ya se comenzó a notar, y en especial en la almeja fina que «xa 
subiu uns euros o quilo».

Por su parte, el patrón mayor de Rianxo, Baltasar Rodríguez Alcalde, indicó que
ellos tampoco reservan alguna zona concreta para la Navidad: «Nós temos un 
área en reserva pero é por si pasa algo e ter a que botarlle a man».

Los productores de a flote rianxeiros seguirán faenando en la zona de libre 
marisqueo de Os Lombos hasta marzo, mientras que los de a pie lo harán en 
sus concesiones.

Valoración       (0 votos)  
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La cesta de la compra en diciembre 

Las lonjas y los mercados gallegos duplican los 
precios ante la Navidad  
Los vendedores de pescado y marisco de la comunidad confían en que el tirón tradicional de las fiestas 
navideñas pueda más que los efectos de la crisis económica 

 

MANUEL MÉNDEZ | AROUSA Llega la Navidad, y 
con ella el aumento espectacular de precios en 
lonjas, plazas de abastos y pescaderías. Algunos 
productos van a duplicar su precio actual, tal y como 
podrá comprobarse, sobre todo, a partir de la 
semana que viene.  
 
"La crisis se nota", reconocen los vendedores, "pero 
la Navidad se respeta en todas partes, y aunque se 
ahorre en otras cosas, la gente quiere tener buenas 
viandas en la mesa", argumentan.  
 
Por eso, todos los consultados confían en obtener buenos resultados y empiezan a hacer cálculos de los 
pedidos que deberán realizar y del desembolso inicial que deberán afrontar para la primera compra. "El precio 
va a subir, como siempre, y sobre todo en los productos con más tirón en ocasiones señaladas, como el 
percebe o el camarón", indican.  
 
Los consumidores lo saben, de ahí que algunos lleven ya varias semanas adquiriendo determinados 
productos susceptibles de ser congelados para ser preparados llegado el momento decisivo de las fiestas 
navideñas.  
 
Pero no todos actúan del mismo modo, y aunque sea a costa de pagar más dinero, mucha gente prefiere 
adquirir el producto bien fresco en los días previos a la Navidad o fin de año.  
 
A modo de ejemplo puede decirse que la cigala que se adquiere hoy en lonja a un precio medio de entre 17 y 
22 euros el kilo -la más pequeña-, puede venderse a más de 40 euros dentro de un par de semanas, mientras 
que la grande -y viva- cuesta unos 45 euros, y puede alcanzar los 60, según explicaron ayer diferentes 

laopinióncoruña.es » Mar 

  VOTE ESTA NOTICIA   

Venta de productos del mar en un mercado gallego. / i. abella  
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pescantinas.  
 
Las vendedoras que operan en las plazas de abastos gallegas y adquieren sus productos en las lonjas de las 
rías de Vigo, Pontevedra, Arousa, Muros-Noia y demás, saben que el lenguado que hoy en día cuesta una 
media de 15 euros puede llegar en breve a 25, que el besugo puede cotizarse en Navidad a 30 o 35 euros el 
kilo y que el rape puede oscilar entre los 10 y los 14, dependiendo de la procedencia y la variedad, ya que no 
es lo mismo el rape negro que el pescantín.  
 
La navaja que actualmente se cotiza en primera venta a una media de 10 euros el kilo llega a los 18 o 20, 
mientras que el percebe que se paga a 21 puede suministrarse desde ahora en los mercados y pescaderías a 
muy variadas tarifas -dependiendo del tamaño y la procedencia- que van desde los 40 a los 150 euros el kilo. 
 
La merluza, que en lonja marca oficialmente un precio medio de 3 euros, sale en realidad de ellas a 10 o 12 
euros el kilo, siendo éstas unas cifras que quizás van a modificarse muy levemente en las próximas semanas, 
siempre en una horquilla de entre 12 y 15 euros.  
 
Los profesionales del sector hablan también de la ostra plana, que es un producto muy valorado y a la vez 
bastante económico, pues se cotiza a alrededor de 4 o 5 euros, y parece que así seguirá hasta fin de año, 
mientras que la nécora, que marca un precio medio de 15 euros en las lonjas, llegará al consumidor final a, 
quizás, más de 25 euros el kilogramo.  
 
La diferencia de precios entre las tarifas actuales y las navideñas es realmente espectacular en especies 
como el camarón, que con un coste medio oficial de 28 euros, en la actualidad, se comercializa realmente en 
las lonjas dentro de un abanico que va desde los 25 a los 70 euros por kilo, y esto supone que en los días 
previos a la Navidad puede superar los 120 e incluso acercarse mucho a los 200 euros por cada kilogramo.  
 
Con la almeja también se aprecian sensibles incrementos, y de los 10 o 12 euros que cuesta la babosa 
actualmente puede pasarse a unos 15 euros, mientras que de 15 o 20 euros que se pagan ahora por la 
almeja fina puede llegarse a tarifas de unos 30 euros.  
 
Mención especial merece la centolla, pues se trata de un producto muy abundante en este ejercicio, y que por 
tanto puede convertirse en uno de los ingredientes estrella de estas fiestas navideñas.  
 
En la última quincena de noviembre de 2008, coincidiendo con la apertura de la campaña, se comercializaron 
en toda Galicia 58 toneladas de centolla, mientras que en el mismo periodo de este ejercicio se vendieron en 
lonja diez toneladas más.  
 
Esta abundancia puede ayudar a mantener el precio, que se encuentra actualmente entre los 7 y los 12 euros 
por kilo -como media- y que en las pasadas navidades fue de 16 euros. "Esta vez puede estar en las plazas 
de abastos a 16 o 20 euros el kilo", explican las vendedoras.  
 
Si se analizan los precios pagados en la última quincena de noviembre pueden obtenerse resultados que 
reflejan el momento actual de las lonjas. Y si esas cifras se comparan con las ofrecidas por las "rulas" en los 
últimos quince días de 2008 se observa que el incremento navideño puede ser importante.  
 
Tomando como referencia las especies citadas y exclusivamente los precios máximos marcados en lonja en 
la Navidad de 2008, hay que decir que la mejor almeja fina llegó a los 86 euros en O Grove, 73 en A Illa y 66 
en Vilanova, mientras que la babosa alcanzó los 27 euros en Aguiño, 25 en A Illa y 24 en Vigo.  
 
El máximo pagado por el camarón común llegó hace un año a los 210 euros, en A Coruña, a 184 en San 
Cibrao, 165 en Marín y 150 en Pontevedra (Mercado). La nécora llegó a cotizarse por encima de los 60 euros 
en O Grove, Pontevedra (Mercado), San Cibrao, Vigo (Cíes Artesanais) y Vilanova, para llegar a 98 euros en 
Mar do Morrazo (Vigo).  
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En cuanto a la centolla, el precio máximo pagado en las pasadas navidades fueron 50 euros por kilo, en A 
Coruña, Burela, Ribeira y Mar do Morrazo, superándose la barrera de los 40 euros por kilogramo en lonjas 
como Malpica, O Grove, San Cibrao y las vendedurías viguesas de la Asociación de Vendedores y J. 
Cabaleiro.  
 
También en la última quincena del año pasado, el percebe llegó a alcanzar los 216 euros en la lonja de 
Cedeira, los 208 en la de A Coruña, los 206 en la de Aguiño, los 194 en la de Cariño y los 152 en la lonja del 
municipio pontevedrés de Baiona. 
  

 

  

Anuncios Google

Regala Marisco Fresco 
Sorprende,date un capricho,en casa o trabajo,Mira q precios! 24 o 48h. www.badamar.net 

Calcular Seguros de Coche 
En 3 minutos 20 Seguros de Coches. Compara online y ahorra 500€. www.AsesorSeguros.com 

Bayle: Música en Eventos 
D.j., Equipo de Sonido, Iluminación Fiestas de Navidad desde 340 Euros www.bayle.es 

COMPARTIR 

¿qué es esto? 

 
  ENVIAR PÁGINA »   IMPRIMIR PÁGINA » 

  AUMENTAR TEXTO »   REDUCIR TEXTO » 

1 comentario 
 
1 - Comentario enviado el día 03-12-2009 a las 07:55:52 
todo esta muy bien.pero quien se lleva la parte mas exquisita de la tarta,siempre los mismos.acaso la gente del 
mar se va a ver beneficiada por la subida de precios de todos estos productos,NO.es una verguenza. 

Autor: jose   

 Envíenos desde aquí su comentario 

 
  ENVIAR COMENTARIO  

Texto:

Nombre:

Normas: - Esta es la opinión de los internautas, no de LAOPINIONCORUNA.ES. 
- No está permitido verter comentarios contrarios a las leyes españolas o injuriantes. 
- Reservado el derecho a eliminar, o extractar, los comentarios que consideremos fuera de tema. 
- No está permitido realizar publicidad a través de los comentarios 
- Se penalizarán los comentarios escritos completamente en Mayúsculas. 
- Se penalizarán los comentarios que superen los 1000 caracteres. Para comentarios de mayor extensión, 
recomendamos usar nuestro canal de opinión ciudadana Enmiopinión. 
- No se publicarán comentarios realizados que desde una misma IP, utilizada en otro comentario, firmen con otro 
nombre. 
- No se publicarán insultos, ni faltas de respeto, a personas públicas, personas privadas o colectivos.

 Declaro que he leido y acepto las condiciones expuestas en el aviso legal  
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La construcción de bateas sigue bajo el 
desamparo institucional 
El sector vive en estado alegal al no implicarse la Administración 

 

A. G. - VILANOVA El último pleno de Vilanova de Arousa ha sacado a la luz una situación que se viene 
dando desde hace años sin que se encuentre una solución: los problemas legales para construir o desguazar 
una batea.  
El sector, al que se dedican una serie de empresas muy concretas, no cuenta con espacios adecuados para 
realizar su trabajo y lo desempeñan de forma alegal, "por no decir ilegal", en determinadas playas de la ría de 
Arousa, en el caso de Vilanova en la de As Sinas, mientras que desguazarlas ya resulta toda una aventura.  
La propuesta fue planteada por el BNG, esquivando el Concello la propuesta al entender que es Portos de 
Galicia la que tiene competencias en este tipo de actividad que se realiza en playas de Vilanova, lo que 
implica que las empresas van a tener que continuar trabajando como hasta ahora en As Sinas. 
Lastrado por otras guerras internas, el propio sector bateeiro nunca se ha preocupado de presionar ante las 
instituciones por dar salida a esta situación y las administraciones se han dedicado a mirar hacia otro lado sin 
aportar una solución. 
En la actualidad, para construir una batea, las empresas del sector se ven obligadas a ocupar una playa para 
ir haciendo la obra pero exponiéndose a ser denunciados. Aunque han tratado de buscar una solución 
mediante permisos o concesiones de diez años para la actividad, se han encontrado con que Costas ya no los 
renueva desde hace un lustro, por eso creen que ha llegado el momento de dar una solución urgente a esta 
situación. 
Pero peor es querer desguazarla ya que no existen zonas habilitadas para ello por lo que el propietario se ve 
obligado a vararla en una playa e ir eliminándola poco a poco. No es la primera vez que una de esas bateas, 
que estaba esperando para el desguace, es arrastrada por la marea o por el temporal poniendo en peligro la 
navegación marítima en la ría. 
Las empresas del sector entienden que las soluciones son muy fáciles pero ninguna Administración, desde 
Concellos a Xunta, se han molestado en buscarlas: la mejor es habilitar en unos puntos determinados de las 
rías gallegas unas instalaciones portuarias adecuadas que, ubicadas estratégicamente, permitan la 
construcción de bateas y su fácil colocación en el mar. "Mientras esto no ocurra tendrá que seguir siendo en 
las playas de la forma que lo estamos haciendo, porque no existe otra alternativa", indicaba ayer un 
empresario constructor de parques de cultivo de mejillón. 
Ante la desidia de las instituciones, llegaron a plantear también la posibilidad de realizar construcciones 
vigiladas con el fin de garantizar que las playas quedaban en perfectas condiciones una vez finalizada la obra, 
pero no recibieron respuesta de ningún tipo, por lo que emplazan a Concellos y Xunta a buscar una solución 
de forma inmediata, "porque así no podemos continuar". 
Muchos Concellos de la ría de Arousa han tenido problemas con la actividad de desguace de bateas, siendo 
el único que ha apostado por buscar una solución transitoria mientras no se tomen medidas concretas el de A 
Illa, donde aquellos bateeiros que quieran desguazar un parque de cultivo cuentan con una zona acotada en 
la playa de O Aguiúncho y deben solicitar un permiso al Concello para comprobar que el arenal queda en 
perfectas condiciones. 
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Dora Nogueira - Presidenta da Agrupación de Marisqueo a Pé 

"Temos que mellorar a organización para obter 
bos resultados"  
"Os obxectivos son rexenerar, a vixiancia e a limpeza"  

 

A. G. - VILANOVA Dora Nogueira foi elixida como 
presidenta da Agrupación de Mariscadoras de 
Vilanova por maioría abrumadora ao recibir 120 
apoios das case 200 mulleres que traballan no 
sector do marisqueo a pé. Aos seus 43 anos, 20 
deles traballando como mariscadora, xa ocupou o 
cargo nos últimos dous anos, aínda que demitíu en 
maio por discrepancias coa xestión do pósito.  
 
–A súa victoria nas eleccións é incontestable 
¿Significa iso que as mariscadoras están 
disconformes coa forma de levar a confraría? 
 
–Creo que o resultado non deixa lugar a dúbidas. Foron as eleccións nas que máis xente participou e víuse 
que as mariscadoras queríamos un cambio na forma de xestionar. No seu día dimitimos tres persoas do 
cabildo porque entendíamos que as cousas non se estaban a facer ben. Das tres, dúas fomos as que 
sacamos máis votos nas elección. O principal problema, baixo o noso punto de vista, e que Evangelina Lago, 
a patrona mayor, tiña que adoptar unha postura moito máis imparcial e velar polo desenvolvemento da 
agrupación e non mirar só cara un lado e cara determinadas persoas, como cremos que estaba a facer. 
 
–¿Para esta nova andaina cales son os proxectos máis importantes que se barallan? 
 
–Sementar para poder recoller. Esa é a nosa máxima. Non comezaremos ata o próximo mes de febreiro pero 
imos traballar desde o primeiro día despois de tomar posesión para rexenerar as praias e conseguir 
incrementar as rendas das mariscadoras. Os esforzos máis importantes van a ser no Esteiro, o lugar no que 
se centra o noso esforzo extractivo a maior parte do ano. 
 
–Precisamente o Esteiro ten un grave problema de contaminación que non se dá solucionado. 
 
–Está catalogado como Zona C polo que teremos que buscar, coas administracións, solucións a un problema 
que xa ven de moi longo e que non se da arranxado. Nesta zona preocúpannos moitos temas, como os 
controis das biotoxinas que queren imprantar na UE ou que non se estean artellando medidas para sanealo, 
pois sofre verquidos unha e outra vez. Está claro que as mariscadoras non podemos tapar os tubos do Esteiro 
polo que debe existir unha maior implicacións das administracións e imos tratar de acadala. 
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–Ademais de sementar e rexenerar ¿Que outras necesidades ten a Agrupación? 
 
–Creo que o noso principal cabalo de batalla ten que ser a organización. Non podemos ir unhas por un lado e 
as outras polo outro porque isto rompería por todas partes. Creo que falando e dialogando é como se chega a 
consensos entre a xente e así poderemos acadar os nosos obxectivos. Tamén cremos que debemos incidir 
en cuestións como a limpeza de praias ou a vixiancia, cuestións que resultan básicas para que as 
mariscadoras obteñamos mellores beneficios. 
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Cerqueros de Malpica y Camariñas se 
oponen a los cambios de horario y 
topes propuestos en Ribeira 
La Voz 3/12/2009  

La propuesta de los cerqueros de Ribeira de cambiar el horario semanal y los 
topes de capturas no ha gustado en absoluto en la Costa da Morte. Los 
armadores de las tarrafas ribeirenses reclamaron al director xeral de Recursos 
Mariños, Pablo Ramón Fernández, que se pueda comenzar a trabajar a las cero 
horas del domingo hasta la medianoche del viernes, con lo que se ganaría una 
jornada de pesca.

Se trata de una vieja aspiración de los de Ribeira que siempre ha encontrado 
oposición en la Xunta y en el resto de los puertos, incluido el de Portosín.

En Malpica son absolutamente contrarios a la medida. Fernando Bardanca, del 
Escacho , señaló el que el cambio favorece a Ribeira porque ellos son capaces 
de llegar el lunes a los mercados de Vigo y Portugal a la hora de la subasta, en 
tanto que los demás debían sumar sus capturas para el martes, lo que 
supondría una excesiva abundancia de pescado que terminaría por tirar los 
precios, sobre todo de la sardina y el jurel.

También están en contra del tope semanal. Fernando Bardanca señaló que el 
control diario impide que haya capturas excesivas. Señaló que en A Coruña, 
donde descargan los barcos malpicáns, han reclamado un vigilante, puesto que 
han advertido que dos barcos de las Rías Baixas sobrepasan el tope. Creen que
con las medidas semanales será más difícil de contener la sobrepesca.

Lo mismo creen en Camariñas, Manuel Campaña, del Manuel de Lin , señala 
que ya cada vez hay menos recurso, por lo que hay que ser cuidadoso y no 
incrementar el esfuerzo pesquero. Además destacó que con menos cantidad se 

Valoración       (0 votos)  
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pueden lograr mejores cotizaciones. Tampoco cree que haya que trabajar 
tantos días y señaló que las propuestas deben tratarse en el seno de la 
Federación de Cofradías.
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En Galicia construyen primer criadero 
de semillas de moluscos integrado a una 
granja de rodaballo  

misPeces.com 

Vilagarcía de Arousa 03/12/2009 – Dos 
de las industrias líderes de Galicia 
relacionadas con la acuicultura, el sector 
de moluscos bivalvos y el del cultivo de 
rodaballos, se unirán en un proyecto de 
acuicultura integrada, financiado a 
través de la Xunta de Galicia. 

Según los datos a los que ha tenido 
acceso misPeces.com, la Consellería de 
Economía e Industria de la Xunta de 
Galicia publicó el lunes, uno de 
diciembre, la resolución de la 
financiación para un proyecto de 
acuicultura integrada a escala comercial 
que propone el desarrollo de un sistema 
de preengorde de pequeña semilla de 
moluscos (principalmente almeja) para 
aprovechar los efluentes líquidos del 
cultivo de rodaballo, con el fin de lograr 
el crecimiento de las semillas en forma 
sostenible.  

El criadero va a trabajar con tres 
especies de almejas: almeja fina, 
babosa y japonesa, además de semillas 
de ostras, en pruebas que se aproximan 
al millón de unidades. 

Esta iniciativa, coordinada por el Centro 
de Investigaciones Marinas (CIMA), de 
la Consellería del Mar de la Xunta de 
Galicia, junto con las empresas Insuiña 
S.L. y Recursos Mariños Grovenses 
S.A. (Remagro); será la primera 
instalación a escala semi-industrial de 
cultivo integrado en Galicia que 
complemente el cultivo de rodaballo con 
la producción de semillas de almejas y 
ostras. 

Según explicó Alejandro Guerra, director 
CIMA, esta propuesta nace de la 
transferencia tecnológica generada a 
partir del proyecto del Plan Nacional de 
Cultivos Marinos JACUMAR; 
“Reutilización de las aguas de vertido de 
los establecimientos de cultivos marinos 
y auxiliares ubicados en la zona 
terrestre”, que está coordinado desde la 
CA de Galicia y en el que participan 
también grupos de investigación de 
Canarias y Andalucía.  

Existen datos anteriores que avalan la 
viabilidad de la propuesta, explicó 
Guerra “sobre todo el aprovechamiento 
de las aguas residuales de cultivos como 
camarones o peces”. Lo que se pretende 
es producir biomasa de los moluscos (en 
este caso en la fase de preengorde de la 
semilla) aprovechando los nutrientes de 
los efluentes de las granjas de rodaballo. 

La instalación se ubicará en la planta de 
Insuiña - Grupo Pescanova - en O 
Grove, donde se realizará la fase de 
preengorde de las semillas, desde 1,5 
mm hasta 12mm. Una vez alcanzada 
dicha talla, en un periodo de tres meses 
aproximadamente las semillas estarán 
disponibles para su engorde en bateas o 
instalaciones en tierra. Esta segunda 
etapa se realizará en las instalaciones 
de Remagro. 

“Lo que buscamos con este proyecto de 
transferencia de investigación aplicada 
es aprovechar las sinergias de dos 
empresas que pueden complementarse 
en su actividad: la de moluscos 
(Remagro) produciendo semilla de 
bivalvos y la granja de peces (Insuiña) 
con el efluente enriquecido con la 
materia orgánica particulada que 
proviene de los tanques de cultivo de la 
piscifactoría. Con esta integración de la 
actividad se procura un nuevo sistema 
para conseguir de forma barata y 
eficiente una semilla (mayor de 12mm) 
que el sector mariscador pueda cultivar y 
manejar con mayores garantías de 
supervivencia al sembrarlas para cultivo 
en parque o banco natural” explicó 
Guerra. 

Una segunda parte del proyecto 
involucra al departamento de edafología 
de la Escuela de Ingeniería Técnica 
Forestal de Pontevedra que junto con la 
empresa ECOCELTA, gestora de 
residuos, estudiarán el aprovechamiento 
de los residuos gruesos de los efluentes 
de la granja de rodaballo con el fin de 
buscar aplicaciones en los ámbitos 
agrícola y forestal. 

El coste total de la iniciativa supera los 
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200.000 euros, de los cuales el 
programa sectorial de I+D Suma de 
Medio Mariño del Plan Gallego de 
Investigación, Desarrollo e Innovación 
Tecnológica (INCITE) de la Consellería 
de Innovación e Industria, en su 
convocatoria del año 2009, financiará un 
50 por ciento de la inversión durante los 
próximos tres años. 
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La sustitución de las harinas de pescado 
se debe hacer con productos sostenibles 
y más económicos  

misPeces.com 

Madrid 03/12/2009 - Una menor 
dependencia a la harina de pescado, 
ingredientes más económicos, y mejoras 
en los índices de conversión (IC), son 
algunas de las claves que deben 
conducir a una “nutrición sostenible”, 
según pusieron de manifiesto los 
expertos participantes en la sesión 
técnica dedicada a este tema, en el XII 
CNA. 

El Catedrático de la Universidad 
Politécnica de Valencia (UPV), Miguel 
Jover, abrió el turno de participación, 
exponiendo la importancia de reducir los 
costes de alimentación para mejorar la 
rentabilidad de las empresas, ya que, 
según expresó, en este concepto se 
invierte entre el 40 yl 45 por ciento del 
coste total del producto. 

Miguel Jover recomendó, no obstante, 
tener en cuenta que al reducir la harina 
de pescado, por otra materia prima 
sustitutiva, se debe tener en cuenta que 
se pueden alterar las condiciones 
organolépticas del producto. 

Sobre el IC, indicó que mejoras en este 
aspecto pueden suponer para una 
empresa tener tasas de rendimiento 
entre el 10 y 28 por ciento. Sin embargo, 
consideró que mayores tasas de 
crecimiento en los peces pueden 
significar también tener que rediseñar los 
piensos. 

En cuanto al argumento de la 
sostenibilidad, José Luís Tejedor, 
experto en nutrición de la empresa 
Dibaq, indicó que los esfuerzos no 
deben focalizarse solamente en 
conceptos relacionados con la nutrición 
específicamente, y propuso tener en 
cuenta también la genética, el manejo, la 
alimentación, la sanidad, el medio 
ambiente, y la comercialización. "No es 
suficiente que tengamos un buen pienso, 
también debe haber un buen manejo en 
las granjas”, afirmó. 

Tejedor advirtió que no siempre vamos a 
tener la misma disponibilidad de harinas 
de pescado, y propuso un estudio más 
intensivo sobre materias primas 
alternativas, que en un momento 
determinado pueden hacer un “efecto 
colchón” en los precios. 

Por su parte, respecto a las harinas de 
pescado, Ramón Fontanillas, experto de 
la empresa Skretting, realizó una 
predicción de “futuros escenarios” en el 
comportamiento del precio de la harina 
de pescado, indicando que la 
disponibilidad se verá “comprometida” 
con el previsible incremento del precio 
del barril de petróleo, y el aumento de la 
demanda para acuicultura. 

Fontanillas recomendó que en el 
discurso sobre nutrición, se deje de lado 
el argumento de la dependencia a la 
harina y aceite de pescado, ya que "los 
peces requieren nutrientes, no materias 
primas". 

Tanto José Luis Tejedor como Ramón 
Fontanillas, coincidieron en señalar la 
importancia de sustituir la harina de 
pescado con “materias primas 
sostenibles” y que estén a buen precio, 
en referencia a la soja o el aceite de 
palma. 

Optimizar la producción, mejorar el 
manejo, o el uso alternativo de materias 
primas animales, como los subproductos 
cárnicos, son otras cuestiones que se 
deberán tener en cuenta en un futuro 
próximo. 
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La reserva de las Formigues veta la pesca 
submarina pero no la de caña  

• El plan de usos limita el fondeo de las embarcaciones aunque permite la navegación 

FERRAN COSCULLUELA 
PALAMÓS 

Tajante. Así se se mostró ayer la alcaldesa de Palamós 
(Baix Empordà), Maria Teresa Ferrés (PSC), durante la 
defensa de la creación de la reserva marina de interés 
pesquero de las islas Formigues: «La pesca y las 
actividades náuticas son uno de los principales recursos 
de nuestra población y queremos que en el futuro lo 
sigan siendo. Por eso es necesario regular la enorme 
presión que estos sectores ejercen sobre nuestro 
litoral». La iniciativa de la reserva marina surgió de la 
propia cofradía de pescadores ante la merma de 
capturas, pero ha suscitado airadas protestas en 
algunos ámbitos, especialmente entre los submarinistas. 
Ferrés salió al paso de las críticas vertidas durante la 
manifestación que se celebró el pasado fin de semana 
en Palamós para protestar por la reserva, y en la que 
participaron unas mil personas. La alcaldesa insistió en 
que se ha generado mucha confusión–«en parte 
interesada», lamentó– respecto a las limitaciones y 
prohibiciones que establecerá el plan de usos de la 
reserva. 
También señaló que las casi 4.000 hectáreas que 
integran la reserva tienen dos niveles de protección, 
según se establece en el último documento que se ha 
pactado entre los ayuntamientos afectados (Palamós, 

Palafrugell, Mont-ras y Calonge), la Generalitat, el Ministerio de Medio Ambiente, las cofradías 
de pescadores y las asociaciones dedicadas a las actividades náuticas. 
La más restrictiva se situará en las áreas próximas a las islas Formigues y a las rocas de 
Ullastres. En estas zonas se prohíbe el fondeo libre, la pesca recreativa, la profesional y la 
inmersión libre. Sí se permite, sin embargo, la navegación, algunas actividades subacuáticas de 
centros y clubs de buceo, así como la inmersión en apnea. En el resto de la reserva se 
dispondrá de puntos de inmersión autorizados y se permitirá el fondeo de embarcaciones en 
boyas ecológicas, con el fin de no dañar las praderas de posidonia. 
 
PESCA // La pesca recreativa con caña, al curry con volantines o poteras desde una 
embarcación está permitida, salvo en las dos zonas de usos más restrictivos, al igual que la 
pesca profesional con palangre o nasas. Se prohíbe, sin embargo, la pesca de arrastre y la de 
cerco. 
Ferrés destacó que la pesca submarina también está prohibida, porque está demostrado que se 
captura a los ejemplares más grandes, que son los que más favorecen la continuidad de las 
especies.  

 votar  enviar  imprimir

Una persona bucea en aguas de las islas Formigues el 
verano pasado. Foto: XAVIER JUBIERRE  

Si desea ver el gráfico en PDF haga 
click en la imagen.  
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Los comercializadores lanzan una campaña 
para que se consuma más pescado asturiano  
 

Los comercializadores asturianos de pescado, agrupados en la asociación AMPPA, lanzan una campaña que 
bajo el lema «Ye sano, ye pescao asturiano» busca incentivar las ventas de los productos regionales de la 
mar. La asociación aprovechó para renovar su directiva, al frente de la cual seguirá Inocencio Rodríguez, 
presidente de la federación estatal de asociaciones de mayoristas de pescado. 
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Los eurodiputados asumen nuevos
poderes en las políticas de pesca
Desde el 1 de diciembre, día de la entrada en vigor del Tratado de Lisboa, los eurodi-
putados deciden en pie de igualdad con el Consejo sobre la política pesquera. La co-
misión de Pesca ha estrenado sus nuevas competencias al pronunciarse sobre tres
propuestas legislativas, que tratan un plan a largo plazo para la anchoa en el golfo
de Vizcaya, un plan de gestión multianual para el jurel en el Atlántico este y nuevas
normas para las pesquerías del Atlántico Nordeste.

Los tres votos son indicativos y, por tanto, la comisión de Pesca todavía tiene que confir-
marlos. No obstante, con estas votaciones los eurodiputados ya disponen del mandato para
comenzar de inmediato las negociaciones con el Consejo sobre las tres propuestas.

Anchoa en el golfo de Vizcaya: más garantías para los pescadores

La pesquería de anchoa del golfo de Vizcaya se cerró en 2005 debido a la escasez de
ejemplares, lo cual afectó directamente a más de 2500 familias. El plan propuesto a largo
plazo tiene como objetivo asegurar una gestión sostenible que garantice la continuidad del
sector cuando se reabra la pesquería. El plan introduce una regla matemática, fijada por un
comité científico, para determinar el Total Admisible de Capturas (TAC) anual y las cuotas.

La comisión de Pesca es, en líneas generales, favorable al nuevo plan. Sin embargo, los
eurodiputados aprobaron una serie de enmiendas para garantizar que las medidas son pro-
porcionadas y no restan estabilidad al sector. Además, la comisión parlamentaria apoya un
descenso menos drástico de los niveles de captura (10% en contraste con el 25% propues-
to por la Comisión) en los casos en los que la autoridad científica no pueda proporcionar
estimaciones fiables pero aconseje reducir la cuota al "nivel más bajo posible".

La ponente parlamentaria en este asunto es la eurodiputada española Izaskun BILBAO
(ALDE).

Una gestión sostenible del jurel del Atlántico

La comisión parlamentaria también se ha pronunciado sobre la propuesta que establece
una gestión multianual para el jurel en el Atlántico este. Los eurodiputados subrayan la ne-
cesidad de aplicar una metodología más justa a la hora de estimar el nivel de los descartes
y piden normas de acceso a los puertos más flexibles para permitir que las embarcaciones
que se encuentren pescando en una zona puedan desembarcar las capturas en otra.

El establecimiento de TACs anuales y cuotas sigue estando en manos del Conselo, pero
los parlamentarios insisten en que cualquier cambio importante en los valores utilizados
para establecer referencias biológicas debería ser aprobado siguiendo el procedimiento
legislativo ordinario 8la antigua codecisión), que implica al Parlamento.

Los eurodiputados también reclaman clarificar una serie de provisiones en una propuesta
legislativa que actualiza las normas de las pesquerías del Atlántico Nordeste. Este regla-
mento actualiza las medidas de control que la UE debe aplicar como parte del Convenio
sobre la futura cooperación multilateral en la pesca del Atlántico Nordeste.
Comisión de Pesca
Presidió la reunión: Carmen Fraga Estévez (PPE, España)
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Plan a largo plazo para la población de anchoa del Golfo de Vizcaya y las pesquerías de
esta población
Ponente: Izaskun Bilbao Barandica (ALDE, España)
Procedimiento: Codecisión

Plan plurianual para la población occidental de jurel y para las pesquerías de esta pobla-
ción
Ponente: Pat The Cope Gallagher (ALDE, Irlanda)
Procedimiento: Codecisión

Régimen de control y ejecución aplicable en la zona del Convenio sobre la futura coope-
ración multilateral en los caladeros del Atlántico Nororiental
Ponente: Carmen Fraga Estévez (PPE, España)
Con el Tratado de Lisboa, en vigor desde el 1 de diciembre de 2009, el Parlamento Europeo
dispone de nuevos poderes legislativos de gran importancia. El Parlamento decide en pie
de igualdad con el Consejo de Ministros la práctica totalidad de la legislación de la UE -
incluyendo la agricultura, la pesca, la inmigración, la energía y el presupuesto de la Unión.
Como única institución elegida de forma directa, la posición del Parlamento como garante
de que la UE responde ante los ciudadanos también sale reforzada, por ejemplo, al tener los
eurodiputados más poder de decisión en los nombramientos de altos cargos de la Unión.

Contacto :
Marika ARMANOVICA
PECH
BXL: (+32) 2 28 31032
PORT: (+32) 498 98 33 32
EMAIL: fish-press@europarl.europa.eu
Natalia DASILVA
ES
BXL: (+32) 2 28 44301
PORT: (+32) 498 98 39 85
EMAIL: prensa-es@europarl.europa.eu

mailto:fish-press@europarl.europa.eu
mailto:prensa-es@europarl.europa.eu


 

CORREO ELECTRÓNICO: 
 
uapoyo@mapya.es 
  

1
C/ Velázquez, 144 
28006 - MADRID 
TEL: 91347 60 52-347 60 53 
FAX: 91347 6054 

 
DIRECCIÓN GENERAL DE 
ORDENACIÓN PESQUERA 

 
SECRETARÍA GENERAL DEL MAR  

MINISTERIO 
DE MEDIO AMBIENTE, Y 
MEDIO RURAL Y MARINO  

 
 
 

 

INTERNACIONAL 
 
 
 
 
 
 

 
Foto: Tony Phillips de Science@NASA 



La OMC, presionada para lograr un pacto pesquero  

MUNDIAL 
Wednesday, December 02, 2009, 21:50 (GMT + 9)  

Investigadores marinos instaron el martes a la Organización Mundial del Comercio (OMC) a 
celebrar un acuerdo para desalentar la sobrepesca. 

"La salud de los océanos del mundo corre peligro", dijeron en una carta dirigida al director 
de la OMC, Pascal Lamy, informa Reuters.  

La carta cita estimaciones del Banco Mundial que indican que se pierden USD 50.000 
millones anuales en todo el mundo por la mala administración y la sobreexplotación de las 
pesquerías. 

Los subsidios para el sector pesquero suelen ser un punto que se pasa por alto en la Ronda 
de Doha de la OMC, que recortará los programas de ayuda gubernamental para casi todos 
los productos cultivados y fabricados.  

Como parte del acuerdo global, que enfrenta cierta resistencia de casi todos los 153 
miembros de la OMC, los países buscan maneras de reducir los incentivos para usar 
combustibles contaminantes y agotar los stocks de peces vulnerables. 

El grupo ambientalista Oceana dijo el martes que se podría generar un acuerdo pesquero de 
la agenda de Doha, que requerirá lograr el consenso de todas las áreas negociadoras y 
políticamente susceptibles.  

“Creo que las negociaciones en materia de pesca son una de las pocas cosas que 
consiguieron un progreso sostenido en la Ronda de Doha”, dijo Courtney Sakai, de 
Oceana. Asimismo, sugirió que el éxito en la pesca podría ser un modelo para las 
conversaciones comerciales en otras áreas, como el uso de combustibles no contaminantes. 

“El pescado del mundo necesita un acuerdo de la OMC, no necesariamente un acuerdo de 
Doha, y rápido”, dijo. Lo más rápido que se puede sellar un acuerdo de Doha es el año 
próximo, pero cada vez hay más dudas acerca de si será factible alcanzar el objetivo de 
2010. 

Oceana estima que el 63% de los stocks de peces de todo el mundo necesitan ser 
reconstruidos, mientras que más de 1.000 millones de personas dependen del pescado 
como una fuente indispensable de proteínas. 

Países como China, Japón y Corea del Sur son renuentes a recortar su apoyo a sus flotas 
pesqueras industriales y la mayoría de los países en desarrollo, con pescadores de 
subsistencia, como la India, tampoco están muy convencidos de la medida. 

Moustapha Kamal, del Programa de Medioambiente de las Naciones Unidas, opina que sería 
relativamente fácil lograr un acuerdo pesquero. 

“Creemos que las pesquerías no son el problema”, afirmó, y explicó en una conferencia que 
la disminución de los subsidios y una mejor administración podrían poner a la industria en el 
camino de la sustentabilidad. 

Para Aimee Gonzalez, del Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF), la asistencia para el 
sector pesquero debería darse en forma de instrucción y no con dinero en efectivo para 
impulsar, peligrosamente, la producción.  

“Si se puede subsidiar al producción pesquera, seguramente se pude subsidiar la 
administración, en su lugar”, afirmó. 

Por Denise Recalde 
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Islandia quiere duplicar su producción 
acuícola en los próximos cinco años  

misPeces.com 

Islandia 03/12/2009 – La Asociación 
Islandesa de Acuicultura quiere duplicar 
su producción actual de 5.000 Tm. de 
productos de aquí a 2015, según publicó 
en su último informe sectorial. 

Con una producción que en valor ronda 
los 16 millones de euros, el país se ha 
visto recientemente sumido en una crisis 
en su producción de salmón. En la 
actualidad, el principal producto de su 
acuicultura es la trucha ártica (Salvelinus 
alpinus), que con 3.000 Tm. lidera el 
mercado internacional. 

El objetivo de la industria de este país es 
el de alcanzar cuotas de producción 
similares a las Islas Faroe que producen 
alrededor de 40.000 Tm. de salmón al 
año, ayudados principalmente por la 
depreciación de su moneda. 

El director general de la TIIA, 
Gudbergur Rúnarsson defendió el 
empleo que se puede generar alrededor 
de la actividad acuícola y señaló como 
riesgo de la futura expansión el canon 
de energía planeado para la producción 
que podría suponer “el 15 por ciento de 
los costes de la actividad”. 

Al respecto de las relaciones entre 
España e Islandia, cabe recordar que el 
pasado mes, el ministro de Asuntos 
Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, 
afirmó que la futura adhesión del país 
nórdico a la UE será beneficiosa al 
abrirse nuevos espacios de negocio 
para el sector pesquero español. 

Esta adhesión de Islandia que cuenta 
con una economía basada en la 
exportación de productos pesqueros, y 
una población de 320.000 habitantes, 
podría ser efectiva en el marco de la 
presidencia española de la Unión 
Europea. 
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Detallan plan de certificación exigido por la UE  

ARGENTINA  
Wednesday, December 02, 2009, 22:40 (GMT + 9)  

Los pescados y mariscos nacionales que ingresen a la Unión Europea (UE) a partir del 1 de 
enero de 2010 deberán estar acompañados por un certificado que avale su origen legal. La 
medida es parte del plan de las autoridades comunitarias para luchar contra la pesca ilegal, 
no declarada y no reglamentada (IUU).  

Según dicho requisito, la industria pesquera deberá garantizar que los productos del mar 
fueron obtenidos de acuerdo a lo dispuesto por el Reglamento 1005/08 de la UE, explicaron 
en un seminario las autoridades pesqueras que expusieron los alcances de ls 
nuevos exigencias de la UE.  

En la normativa se establece que el pescado o marisco haya sido obtenido por 
embarcaciones con permiso vigente, fuera de zonas vedadas, con artes de pesca 
autorizadas y dentro de la cuota oportunamente asignada, entre otras condiciones.  

En la Argentina, la certificación será otorgada por la Subsecretaría de Pesca de la Nación.  

“Vemos que las condiciones de ingreso son cada vez más estrictas. De todas maneras, el 
Reglamento [1005/08] encuentra a la Argentina en una muy buena posición a partir de los 
planes de acción que venimos llevando adelante”, dijo al respecto el director nacional de 
Coordinación Pesquera, Marcelo Santos.  

La Argentina presentó a la UE su propio modelo de certificación, y detalló el respaldo 
normativo y las autoridades responsables que lo sustentan, informó Pescare.  

"No se puede certificar lo que se desconoce. Tenemos que certificar el 100% de las 
capturas, sino no tendría sentido. Por eso le estamos pidiendo colaboración también a las 
provincias”, continuó explicando el funcionario.   

Las autoridades estiman que será necesario certificar anualmente alrededor de 40.000 
operaciones, de las cuales más del 40% se dirigen al mercado europeo.  

De todos modos, el Gobierno aclaró que el objetivo es comenzar a certificar todos los 
embarques más allá del destino internacional.  

De acuerdo con el asesor técnico Juan José Buono, “si bien faltan ajustar detalles de 
seguridad, las aplicaciones web [formularios vía Internet] están finalizadas”.  

El esquema de certificación abarca las siguientes etapas: 

Embarcación: El capitán deberá emitir partes de pesca electrónicos (lance por 
lance/final) o informe mediante radio;  
Descarga: El inspector “sube” al sistema las actas de desembarque;  
Subsecretaría de Pesca: Cruza los datos con otros referidos a permisos, monitoreo, 
cuota asignada, etc;  
A partir de allí se emite la comprobación de captura legal en un lapso de 48 horas. A 
las 24 horas siguientes, el interesado obtendría el certificado para enviar al 
importador.  

“El certificado de captura legal lo tiene que tener el importador unos tres o cuatro días 
laborables antes de retirar la mercadería. El proceso, en general, implica un grado de 
aprendizaje muy grande, por eso vamos a instrumentar mesas de ayuda y soporte técnico”, 
explicó Sánchez. 

Por Analia Murias 
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Marcada recuperación de las exportaciones de panga  

VIETNAM  
Thursday, December 03, 2009, 15:50 (GMT + 9)  

Las exportaciones panga (tra y basa) experimentaron una recuperación considerable en los 
primeros diez meses de este año en la mayor parte de los mercados receptores, anunció la 
Asociación de Exportadores y Productos de Productos del Mar de Vietnam (Vasep). 

El principal importador de panga o bagre vietnamita continúa siendo Estados Unidos, con 
compras por USD 15,5 millones sólo en octubre, 2,5 veces más que en el mismo mes del 
año pasado. En los primeros 10 meses de 2009, las ventas de Vietnam al mercado 
estadounidense ascendieron a USD 111 millones, un 71% más que en el mismo período de 
2008. 

El 10% de los ingresos totales que generaron las exportaciones vietnamitas de 
panga provinieron de los envíos a Estados Unidos, informa VietNamNet. 

Pero Vasep espera que surjan algunas complicaciones en 2010, cuando en Estados 
Unidos entre en vigor la Ley de Productos Agrícolas de 2008. La Asociación advirtió a los 
exportadores de panga que deben mejorar la calidad de sus productos para cumplir los 
exigentes estándares en materia de tecnología e higiene de los alimentos. 

En octubre, también se recuperaron las exportaciones a Alemania, los Países Bajos, Polonia 
y España. Sin embargo, la disminución de los precios globales de exportación afectaron los 
ingresos de Vietnam por el panga, señaló Vasep. 

A pesar de que España es el segundo importador de panga de Vietnam, con un aumento 
interanual del volumen del 31,7%, las exportaciones apenas rindieron USD 104 millones 
entre enero y octubre, lo que representa una caída del 0,8%, con respecto a 2008. Con 
todo, la Asociación prevé que los envíos se dispararán para finales de este año. 

Las exportaciones de panga a la Unión Europea (UE) bajaron casi un 7%, a USD 454 
millones. Las ganancias provenientes de los dos principales mercados de Vietnam en 2008, 
Rusia y Ucrania, se desplomaron ahora un 95% y más del 82%, respectivamente. 

Vietnam exportó 500.000 toneladas de panga en los primeros 10 meses de 2009 por un 
total de USD 1.120 millones, un 10,3% menos en valor que en el mismo período del año 
pasado.  

No obstante, la industria tiene grandes expectativas para los dos últimos meses de 2009, 
dado que la demanda global aumenta por las festividades de fin del año, indicó Nguyen Huu 
Dung, vicepresidente de Vasep. 

La Asociación prevé que las exportaciones de tra y basa generarán USD 240 millones en los 
últimos dos meses, con lo que alcanzarán un valor total USD 1.300 millones en todo este 
año, apenas por debajo de los USD 1.400 millones registrados el año pasado. 

Noticias relacionadas: 

-  Más dificultades para los exportadores 
-  Signos de recuperación muestra la industria del panga 

Por Natalia Real 
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La acuicultura marina será fundamental para alimentar al 
mundo  

ESPAÑA  
Thursday, December 03, 2009, 16:20 (GMT + 9)  

En 2050, cuando se estima que la población mundial será de unos 9.200 millones de 
personas, la acuicultura marina resultará fundamental para satisfacer sus necesidades 
alimentarias, afirma un equipo de investigadores del Consejo Superior de Investigaciones 
Científicas (CSIC). 

En el trabajo, liderado por Carlos Duarte, de la Universidad de las Islas Baleares e 
investigador del CSIC, participaron expertos de universidades europeas y de la Organización 
de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO).  

De acuerdo con el estudio prospectivo internacional publicado en la revista BioScience, la 
acuicultura marina podría multiplicar por 20 su producción actual a mediados de siglo, es 
decir, pasar de 34 millones de toneladas actuales a 600 millones de toneladas.  

Se espera que los recursos acuícolas marinos suplan las carencias de la agricultura y la 
ganadería, dadas las limitaciones en la disponibilidad de agua y terreno fértil.  

Para los autores del informe, el modelo actual de pesquerías no es sostenible y a largo plazo 
puede provocar el agotamiento de los recursos pesqueros, informó la agencia EFE.  

Sostienen que la pesca tradicional sólo puede ser sostenible si se abandonan ciertas 
prácticas, como la producción de harina de pescado o la captura de grandes depredadores, y 
aumentan “notablemente” las áreas protegidas como reservas marinas.  

Otra investigadora del CSIC que intervino en el proyecto, Núria Marbà, afirma que “la mayor 
ventaja de la acuicultura marina es que la producción de proteína animal en el mar no 
consume apenas agua dulce, mientras que la ganadería realiza un uso mucho más intensivo 
del agua en tierra”.  

La acuicultura crece por año un 7,4% y "domestica" cada año un 3% más de especies.  

Para Duarte, alimentar a 9.200 millones de personas con una dieta saludable "es un desafío 
de proporciones colosales que sólo se podrá afrontar con éxito integrando la producción de 
alimento en tierra y en el océano".  

Por eso, opina que "la expansión de la acuicultura podría constituir la siguiente revolución 
en la alimentación humana".  

Por su parte, Marbà sostiene que “la producción de alimento total se podría maximizar si la 
producción de proteína animal se llevase a cabo principalmente mediante la acuicultura 
marina". Esto, explica, permitiría duplicar la producción de productos agrícolas con la misma 
cantidad de agua que utiliza hoy este sector.   

A fines de noviembre, el secretario general del Mar, Juan Carlos Martín Fragueiro, informó 
que la producción acuícola de España superó en 2008 las 265.000 toneladas, con un valor 
de más de EUR 400 millones. E hizo hincapié en que esta cifra pone de relieve la 
importancia creciente de esta actividad económica para el país. 

Del total producido, el 90% provino de la acuicultura marina, y el resto de la acuicultura 
continental. 

Noticia relacionada:  

- La acuicultura generó más de EUR 400 millones en 2008 

Por Analia Murias 
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Japón-lonja   

Futuro incierto para la mayor lonja de pescado del mundo  
El mercado Tsukiji de Tokio, la mayor lonja del mundo por la que pasan a diario 2.070 toneladas de pescado y 40.000 
minoristas, se enfrenta a un futuro incierto debido al desacuerdo sobre su traslado a un terreno supuestamente 
contaminado. 

Conocido por sus tempranas y espectaculares subastas de atunes gigantes, Tsukiji es uno de los lugares más visitados 
por los turistas que llegan a Tokio, pero sus anticuadas instalaciones piden a gritos una mejora. 
El traslado es 'necesario', dijo a Efe la asociación de comerciantes mayoristas de Tsukiji, aunque un representante de la 
cooperativa recuerda también que 'hay gente que se niega a trasladarse a un lugar que ha estado contaminado'. 
Los planes de trasladar en 2012 esta lonja ubicada en el céntrico barrio de Ginza hasta Toyosu, una cercana isla artificial 
en la bahía de Tokio, surgieron en la década de los 70 pero el debate está candente. 
La principal compañía encargada del suministro de gas en la capital nipona, Tokyo Gas, reconoció en su día que el 
nuevo terreno contiene una alta toxicidad por haber albergado en el pasado una de sus plantas. 
Las autoridades de Tokio son las principales defensoras del traslado, que debe ser aprobado por la Dieta (Parlamento 
nipón), pero el nuevo Gobierno japonés del Partido Democrático (PD) quiere que se garantice primero la seguridad e 
higiene de los alimentos. 
Cada día, esta lonja acoge unas operaciones de compraventa de pescado correspondientes a 1.743 millones de yenes 
(13,2 millones de euros) de media y 323 millones de yenes (2,4 millones de euros) por el comercio de frutas y verduras, 
de acuerdo con datos de 2008. 
El principal atractivo para los turistas es la subasta de los gigantescos atunes rojos, unas piezas que suelen rondar los 
300 kilos y por las que se ha llegado a pagar hasta 70.000 euros en la temprana subasta que acoge la lonja de lunes a 
sábado. 
España, México y Estados Unidos son algunos de los principales destinos de ese manjar, al que recientemente se ha 
aficionado China, cuyo consumo de atún rojo se ha multiplicado por veinte entre 2000 y 2005, hasta poner en riesgo su 
supervivencia. 
La actividad comercial de Tsukiji se remonta al período Edo (1603-1867), cuando muchos pescadores trabajaban en la 
zona para abastecer el castillo del shogun -máxima autoridad japonesa de la época-. 
Durante siglos, la población fue creciendo y con ello la demanda de pescado, lo que dio lugar al mercado de Nihonbashi 
Uogashi, que en 1935 se convertiría en Tsukiji, escenario de la última película de Isabel Coixet, 'El mapa de los sonidos 
de Tokio'. 
Tras más de setenta años operando, las instalaciones de Tsukiji resultan ahora 'viejas y limitadas', indica a Efe un 
portavoz del Centro de Mayoristas de Tsukiji, donde aseguran que, 'si esta situación continúa, es posible que la lonja no 
pueda continuar su actividad'. 
Los defensores del nuevo emplazamiento, de 40 hectáreas disponibles, insisten además en que 'Toyosu está muy cerca 
de Tsukiji', por lo que 'la gente que actualmente va a comprar al mercado, posiblemente lo seguirá haciendo'. 
Pero los que se oponen al traslado alegan que el alquiler de cada comerciante en el recinto de Toyosu será 1,5 veces 
más caro que el actual, aún así menos dinero que el coste de una reforma íntegra del mercado. 
El precio estimado del traslado, según el diario japonés Asahi, es de 431.600 millones de yenes (3.221 millones de 
euros), además de 58.600 millones de yenes (437 millones de euros) en limpieza para la tierra. 
Actualmente, por Tsukiji pasan cada día 2.070 toneladas de pescado y 1.202 toneladas de verduras, menos de lo que se 
espera comercializar en el nuevo mercado de Toyosu, con estimaciones de 2.300 y 1.300 toneladas, respectivamente. 
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Pescadores rechazan fuertes recortes para las vieiras  

ESTADOS UNIDOS  
Thursday, December 03, 2009, 00:20 (GMT + 9)  

Los pescadores de New Bedford dicen que la cosecha de vieras del año próximo les rendirá 
un 25% menos de ganancias si se aplican los recortes de captura propuestos. Las 
autoridades pesqueras regionales que votaron a favor de los recortes argumentan que son 
necesarios para proteger los stocks de la sobrepesca.  

Mientras que el Consejo de Administración Pesquera de Nueva Inglaterra (NEFMC) respalda 
la aplicación de nuevas restricciones, los pescadores citan estudios recientes que indican 
que los bancos de vieiras están en buen estado, e insisten en que se les debería permitir 
capturar más del 16% de las vieiras de tamaño comercial.  

La temporada de 2010 comienza el 1 de marzo. 

“Creo que todos los miembros de la industria estarían de acuerdo si pensaran que es lo 
mínimo necesario para preservar el stock, pero tenemos un recurso que está 
completamente recuperado y en buenas condiciones”, dijo Roy Enoksen, presidente de 
Eastern Fisheries Inc. Esta empresa con sede New Bedford opera la mayor flota de la 
industria, con 23 barcos dedicados a la captura del molusco 

Para que puedan aplicarse, los recortes deben recibir la aprobación final del Servicio 
Nacional de Pesquerías Marinas (NMFS) de la Administración Nacional Oceánica y 
Atmosférica (NOAA), informa South Coast Today. 

Las restricciones propuestas limitan, de cinco a cuatro, la cantidad de viajes a las áreas 
permitidas o a las zonas oceánicas cerradas ocasionalmente a la pesca, para mantener la 
sostenibilidad de la pesquería de vieiras. 

También contemplan reducir de 38 a 29 los días que los pescadores pueden faenar en el 
mar, lo que disminuirá la captura proyectada en cerca de 11 millones de libras, a 41,5 
millones. 

Enoksen calcula que cada barco perderá entre USD 250.000 y USD 300.000 -monto 
equivalente a un 25% menos de ganancias-, como consecuencia de dichas medidas. 

Pero Deirdre Boelke, analista de pesca y coordinadora del plan de vieiras del NEFMC, explicó 
que los recortes son necesarios para prohibir la pesca en algunos bancos de vieiras, para 
proteger los ecosistemas y limitar la captura de la platija amarilla. Y recalcó que se 
implementarán cierres estacionales nuevos para evitar que las tortugas marinas se 
enganchen en los artes de pesca utilizados para la recolección de vieiras. 

A pesar de que los estudios recientes indican que el stock está en buenas condiciones, la 
mayoría de las vieras son juveniles y el Consejo debe optimizar su explotación, demorando 
la captura en un año o dos para permitir que maduren. Los pescadores deberían poder 
realizar cinco viajes hacia las zonas de pesca y contar con más días en el mar  para 2011, 
agregó. 

“Un año de limitación de los esfuerzos permitirá obtener mejores resultados a largo plazo”, 
insistió Boelke. 

La industria de las vieiras está “tratando de hallar la mejor manera de combatir” la 
propuesta de la NEFMC, para lo que apeló a representantes del estado en Washington.  

El diputado Barney Frank, demócrata por el estado de Massachussets, ya se pronunció a 
favor de la industria, según dijo Enoksen. 

Las vieras representaron el 17% del volumen de productos pesqueros desembarcados el año 
pasado en el puerto de New Bedford y el 73% del valor total, que fue de USD 241,3 
millones. 
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Conflicto salarial paraliza Puerto Rawson  

ARGENTINA  
Wednesday, December 02, 2009, 23:40 (GMT + 9)  

Las discrepancias entre los empresarios pesqueros y los representantes del Sindicato de 
Obreros Marítimos Unidos (SOMU) provocan el agravamiento del conflicto salarial en el 
puerto chubutense de Rawson, que desde hace una semana paraliza la actividad local.  

La inactividad portuaria perjudica en forma directa la labor de unos 300 marineros e 
indirectamente a otros cientos de empleados que trabajan en plantas en tierra.  

Con el objetivo de encontrar una solución, se reunieron durante ocho horas empresarios y 
representantes de la flota amarilla, delegados del SOMU, el intendente Adrián López, el 
secretario de Pesca, Hugo Stecconi; y los subsecretarios de Gobierno y de Trabajo, Diego 
Martínez Zapata y Gustavo Contreras, respectivamente. 

Durante el encuentro, los sindicalistas pidieron al empresariado una recomposición salarial 
del 30% en el sueldo básico y en el garantizado, y tener un solo precio de pescado.  

Los marineros pretenden que se fije el precio de captura de langostino (Pleoticus muelleri) 
en ARS 12 (USD 3,15) el kilo, mientras que hoy reciben ARS 8 (USD 2). Pero los 
empresarios ofrecen un valor menor, informó Diario de Madryn.  

"Llegamos a un posible ARS 11, que es inaceptable para nosotros; queríamos estar en 
ARS 12", dijo el delegado del SOMU, Ricardo Soto.  

"[Las compañías] estuvieron dos años ganando mucha más plata, con una diferencia muy 
grande, y hoy no la quieren compensar con el trabajador. Si firmamos a 12 [pesos] 
sabemos que la empresa gana, y para que la gente pueda salir a trabajar y pasar una 
Navidad todos juntos”, agregó el dirigente. 

Soto agradeció a las autoridades gubernamentales por el apoyo que les están dando: "En el 
momento de abrir las puertas, las abrieron", señaló.  

De acuerdo con datos aportados por la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura, dependiente 
del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca, entre el 1 de enero y el 26 de noviembre 
de 2009 se desembarcaron en los puertos argentinos 49.928,5 toneladas de langostino.  

De ese total, 3.511,6 toneladas se descargaron en la terminal portuaria de Rawson.  

Por Analia Murias 
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Reactivan votación de ley de acuicultura  

CHILE  
Thursday, December 03, 2009, 03:40 (GMT + 9)  

La Comisión de Hacienda del Senado reactivó la votación del proyecto de Ley General de 
Pesca y Acuicultura (LGPA). La nueva legislación aguarda desde hace meses su aprobación 
definitiva, en medio de la crisis laboral y sanitaria que afecta a la industria salmonera como 
consecuencia de los brotes de la anemia infecciosa del salmón (ISA).  

Según lo informado por Diario Financiero, la fórmula que presentaría el Gobierno a los 
senadores contiene dos aspectos clave: un alza significativa del monto de las multas que 
deberán pagar las empresas que incurran en prácticas antisindicales, y una modificación del 
tiempo en que operaría la caducidad de la concesión acuícola. 

La norma que aprobó la Comisión de Intereses Marítimos del Senado establece que las 
compañías perderán inmediatamente la concesión si tienen tres sentencias ejecutoriadas por 
infracciones laborales.  

El objetivo es que las empresas sólo pierdan el derecho para la renovación de la concesión 
cuando cometan esa cantidad de infracciones, pero que tengan garantizados los 25 años 
iniciales para desempeñar el giro, explicaron fuentes conocedoras de las tratativas del 
Ejecutivo.  

En caso de que el texto sea aprobado este miércoles por la Comisión de Hacienda, quedaría 
en condiciones de ser visto por la sala del Senado a partir del 15 de diciembre. 

De todos modos, aún falta conocer la decisión que adoptarán los senadores que integran 
esta instancia legislativa, ya que esperan la opinión al respecto de la ministra de Hacienda, 
María Olivia Recart.  

La ministra presentaría el miércoles 2 de diciembre indicaciones para despejar el tema más 
complejo del proyecto de ley, considerado vital para el futuro de la industria salmonera.  

De acuerdo con la presidenta de la Comisión de Hacienda, Evelyn Matthei, ya se aprobó la 
opción de hipotecar las concesiones acuícolas, el reemplazo del carácter indefinido de la 
concesión a 25 años renovables, las multas y las nuevas facultades que tendrá el Servicio 
Nacional de Pesca (Sernapesca).  

"Y esperamos avanzar  bastante más mañana [2 de diciembre] en el resto del proyecto de 
ley”, dijo. 

Por su parte, el legislador Camilo Escalona afirmó que “estos temas son siempre cualitativos 
y no cuantitativos, porque puede que mañana -en algún punto- se tranque la discusión y se 
detenga el proceso, aunque se avanzó bastante”.  

En tanto, el senador Carlos Ominami advirtió que “el carácter hipotecable de las concesiones 
abre paso a la privatización, y es un tratamiento específico, discriminatorio a un sector que 
ha tenido extraordinarios problemas en su comportamiento ambiental, laboral y productivo”.  

Noticia relacionada:  

- Buscan destrabar aprobación de ley de pesca  

Por Analia Murias 
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Camboya renovará licencias a pescadores tailandeses  

TAILANDIA  
Thursday, December 03, 2009, 01:00 (GMT + 9)  

Alrededor de 200 operadores de arrastreros tailandeses podrán solicitar el jueves licencias 
para pescar en aguas de las costas camboyanas. Los pedidos serán recibidos por una oficina 
temporal instalada frente al Complejo Koh Kong de Camboya, informó Thitikorn Lohakup, 
presidente de la Asociación Pesquera de Trat. 

Ese mismo día, luego de cumplimentar las regulaciones de las autoridades de Koh Kong, 
continuarán los procedimientos para las solicitudes de permisos de pesca en Camboya. 

Al hacer el anuncio, el líder pesquero explicó que las autoridades de esa localidad 
camboyana comunicaron el martes su decisión de permitir que los pescadores tailandeses 
obtengan y renueven sus licencias. 

El nuevo gobernador de Koh Kong estableció un comité que se encargará de la emisión y 
renovación de licencias. Este organismo revisará los detalles relevantes y seleccionará la 
clase de arrastreros y el equipamiento de pesca que podrán utilizar los pescadores 
tailandeses, precisó Thitikorn, según informó Thai News Agency. 

Como ésta es una época apropiada para la pesca, los que cumplan rápidamente con los 
procedimientos se beneficiarán, subrayó el dirigente tailandés. 

El ministro de Defensa de Camboya, Gen Tea Banh, aseguró la semana pasada que su país 
no había cerrado las aguas cercanas a Koh Kong, como trascendió. Los procedimientos para 
la concesión de permisos de pesca se mejoraron y no afectarán los ingresos de los 
tailandeses ni de los camboyanos, aseveró. 

“Confirmo que intentaremos evitar tomar medidas que afecten [negativamente] la vida 
diaria y la supervivencia de la gente, para evitar cualquier disputa”, declaró el ministro de 
Defensa.  

“Se realizaron algunos ajustes en las regulaciones para la concesión recientemente y, si las 
licencias expiraron, los pescadores pueden pedir su renovación sin ningún problema”, 
añadió.  

El viceprimer ministro de Tailandia, Suthep Thaugsuban, reiteró el martes que su gobierno 
se rehúsa a cerrar la frontera entre Tailandia y Camboya, para no afectar a las comunidades 
establecidas allí. 

El altercado diplomático entre los dos países tuvo lugar inmediatamente después de la visita 
del ex primer ministro tailandés Gen Chavalit Yongchaiyudh a Phnom Penh y del 
nombramiento del destituido primer ministro tailandés, Thaksin Shinawatra, como asesor 
económico para el Gobierno camboyano, observó Suthep. 

El primer ministro Abhisit sostiene que las represalias políticas y diplomáticas son cuestiones 
diferentes, observó Suthep, y los compromisos asumidos por Tailandia y Camboya que 
favorecen a sus ciudadanos, como los proyectos de ayuda, no se cancelarán. 
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III. OTRAS DISPOSICIONES

MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE, Y MEDIO RURAL
Y MARINO

19420 Orden ARM/3272/2009, de 2 de diciembre, por la que se establece un plan de 
pesca para la pesquería de cerco en el Caladero Nacional del Golfo de Cádiz.

El Reglamento (CE) nº 2371/2002 del Consejo, de 20 de diciembre de 2002, sobre la 
conservación y explotación sostenible de los recursos pesqueros en virtud de la política 
pesquera común, señala como objetivo de esta la explotación sostenible de los recursos 
acuáticos vivos y de la acuicultura en el contexto de un desarrollo sostenible, teniendo en 
cuenta de manera equilibrada los aspectos medio ambientales, económicos y sociales.

Por su parte el Reglamento (CE) nº 1198/2006 del Consejo, de 27 de julio, relativo al 
Fondo Europeo de Pesca señala que la adopción por el Consejo de Planes de Gestión 
Pesquera constituye una prioridad absoluta que deberá ir acompañada de planes de ajuste 
del esfuerzo pesquero en virtud del Fondo Europeo de Pesca, adoptándose las medidas 
de carácter socioeconómico que procedan y que acompañen la reestructuración de las 
flotas pesqueras.

Resulta conveniente, así mismo, establecer planes de reducción de la flota pesquera 
operativa para adecuarla a los recursos existentes de acuerdo con lo establecido en el 
Real Decreto 1549/2009, de 9 de octubre, sobre ordenación del sector pesquero y 
adaptación al Fondo Europeo de la Pesca.

Teniendo en cuenta que sobre la pesquería de cerco en el Golfo de Cádiz se ha venido 
actuando mediante planes de gestión con incidencia en la reducción del esfuerzo pesquero, 
especialmente mediante la reducción de los días de actividad de la flota, resulta conveniente 
intensificar las medidas de ajuste del esfuerzo para garantizar la consolidación de los 
resultados obtenidos en campañas anteriores y mejorar las condiciones de explotación de 
la pesquería mediante una reducción de la flota con incidencia directa en el nivel de 
esfuerzo pesquero ejercido hasta el presente.

El Reglamento (CE) nº 850/1998 del Consejo, de 30 de marzo de 1998, para la 
conservación de los recursos pesqueros a través de medidas técnicas de protección de los 
juveniles de los organismos marinos, establece que los Estados Miembros ribereños 
podrán legislar en el ámbito territorial de aplicación de los mismos adoptando medidas 
complementarias de protección, conservación y gestión siempre que tales medidas sean 
únicamente aplicables a los pescadores del Estado Miembro de que se trate, compatibles 
con el Derecho Comunitario y conformes a la política pesquera común.

La Ley 3/2001, de 26 de marzo, de Pesca Marítima del Estado, en su artículo 7 prevé 
que el titular del Departamento podrá establecer medidas de regulación directa, a través 
de la limitación del esfuerzo de pesca, o indirectas mediante la limitación del volumen de 
capturas.

Asimismo, la citada ley, en su artículo 12, faculta al Ministro, previo informe del Instituto 
Español de Oceanografía, con el objeto de proteger, conservar y recuperar los recursos 
pesqueros, a establecer zonas o periodos de vedas en los que se prohíba el ejercicio de 
las actividades pesqueras o la captura de determinadas especies, así como a adoptar 
aquellas otras medidas que se consideren necesarias.

Por otra parte, en el artículo 31 de la ley mencionada se dispone que para la gestión 
de las posibilidades de pesca el Ministerio, previa consulta al sector afectado y a las 
Comunidades Autónomas, podrá regular planes de pesca para determinadas zonas o 
pesquerías que contemplen medidas específicas y singulares, cuya excepcionalidad 
respecto a la normativa general venga justificada en función del estado de los recursos, 
previo informe del Instituto Español de Oceanografía.
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Considerando las circunstancias de la pesquería de cerco en el Caladero Nacional del 
Golfo de Cádiz y, en especial, el estado de determinados recursos pelágicos, 
fundamentalmente el boquerón y la sardina, en el mismo, así como la importancia 
socioeconómica de esta modalidad pesquera en dicho área, por Ordenes APA/3506/2004, 
de 25 de octubre, APA/3568/2005, de 15 de noviembre, APA/3239/2006, de 13 de octubre 
y APA/3288/2007, de 13 de noviembre, se establecieron planes de pesca para la pesquería 
de cerco en el caladero nacional del Golfo de Cádiz. La experiencia derivada de la aplicación 
de dichos planes hace conveniente la continuación de la aplicación de dichas medidas.

Se ha cumplido el trámite de comunicación a la Comisión previsto en el artículo 46 del 
Reglamento (CE) nº 850/1998 del Consejo, de 30 de marzo.

En la elaboración de esta orden, se ha solicitado el informe del Instituto Español de 
Oceanografía y se ha efectuado consulta previa a la Comunidad Autónoma de Andalucía 
y al sector pesquero afectado.

La presente orden se dicta de conformidad con lo establecido en los artículos 7, 12 y 
31 de la Ley 3/2001, de 26 de marzo, de Pesca Marítima del Estado.

En su virtud, dispongo:

Artículo 1. Objeto y ámbito de aplicación.

1. La presente orden tiene por objeto establecer un plan de pesca para la pesquería 
de cerco en el caladero nacional del Golfo de Cádiz.

2. Las disposiciones contenidas en esta orden serán de aplicación a los buques 
españoles que ejerciten la pesca de cerco en las aguas exteriores del Caladero Nacional 
del Golfo de Cádiz, comprendido entre la desembocadura del Guadiana y el meridiano de 
Punta Marroquí (005º 36’ W).

Artículo 2. Esfuerzo de pesca.

Durante el periodo de vigencia del presente plan de pesca:
1. El esfuerzo de pesca, medido en días de pesca, no será superior a 180 días al 

año.
2. El ejercicio de la actividad pesquera será como máximo de 5 días por semana, 

debiendo cesar dicha actividad durante al menos 58 horas continuadas a la semana.
3. Se establece un período de veda desde la entrada en vigor de la presente orden 

hasta el 31 de enero de 2010.
4. A la finalización del período de vigencia del presente plan deberá haberse reducido, 

de forma definitiva, el esfuerzo pesquero global que opera en esta modalidad y caladero 
en un ocho por ciento, para lo cual deberán adoptarse la medidas de ajuste estructural de 
la flota que resulten necesarias en el marco de lo previsto en el Reglamento (CE) nº 
1198/2006 del Consejo, de 27 de julio, y en el Real Decreto 1549/2009, de 9 de octubre, 
sobre ordenación del sector pesquero y adaptación al Fondo Europeo de la Pesca.

Artículo 3. Limitación de desembarques.

Los buques de cerco únicamente podrán efectuar un desembarque por día natural.

Artículo 4. Topes de capturas.

El volumen máximo de capturas y desembarques diarios por embarcación será el 
siguiente:

a) Sardina (Sardina pilchardus): 3.000 Kg.
b) Boquerón (Engraulis encrasicholus): 3.000 Kg.

En el caso de mezcla de ambas especies el conjunto no podrá sobrepasar los 6.000 
Kg en total, sin que, en ningún caso, cada una de dichas especies exceda de 3.000 Kg.
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Artículo 5. Transbordos.

Sólo se admitirán aquellos transbordos de capturas que se efectúen en alta mar, 
quedando prohibidos, por lo tanto, los transbordos en puerto.

Artículo 6. Tallas mínimas.

Conforme a lo establecido en el artículo 19.2 a) del Reglamento (CE) nº 850/98, del 
Consejo, de 30 de marzo de 1998, para la conservación de los recursos pesqueros a 
través de medidas técnicas de protección de los juveniles de organismos marinos, en el 
caso de la sardina y la anchoa o boquerón se tolerará hasta un límite del diez por ciento 
en peso vivo del total de capturas de cada una de estas especies que se mantengan a 
bordo, con talla inferior a la establecida. Los individuos comprendidos en el porcentaje 
indicado, en todo caso, deberán tener una talla igual o superior a 9 cm.

El porcentaje de las especies citadas de tamaño inferior al reglamentario se calculará 
en proporción del peso vivo de todos los organismos marinos a bordo una vez efectuada 
la clasificación correspondiente o en el momento del desembarque. El porcentaje podrá 
calcularse sobre la base de una o más muestras representativas. No se superará el límite 
del diez por ciento durante el trasbordo, el desembarque, el transporte, el almacenamiento, 
la exposición ni la puesta en venta.

Artículo 7. Ayudas por paralización temporal.

1. Podrá ser objeto de concesión de ayuda por parte de la Comunidad Autónoma de 
Andalucía, teniendo en cuenta la veda establecida en el artículo 2.3, y las paradas 
voluntarias que se realicen desde el 1 de diciembre de 2009 hasta la entrada en vigor de 
la presente orden, el período de cese de la actividad comprendido exclusivamente entre el 
1 y el 31 de diciembre de 2009.

2. La Comunidad Autónoma deberá remitir a la autoridad de gestión las medidas de 
paralización temporal, con el cálculo pormenorizado de las primas que se pretendan 
otorgar, de acuerdo con lo que se establece en el artículo 33 del Real Decreto 1549/2009, 
de 9 de octubre, sobre ordenación del sector pesquero y adaptación al Fondo Europeo de 
la Pesca.

Artículo 8. Seguimiento y evaluación del plan de pesca.

1. A efectos de verificar los resultados de la aplicación del plan de pesca, durante la 
vigencia del mismo serán evaluados sus resultados a partir de las oportunas campañas de 
evaluación y seguimiento por parte de la Secretaría General del Mar y de los oportunos 
informes científicos. Asimismo, se valorará especialmente la reducción del esfuerzo de 
pesca derivado de las paralizaciones definitivas de embarcaciones de cerco, que se 
hubieran producido durante la vigencia del plan de pesca.

2. La Secretaría General del Mar del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y 
Marino, durante la vigencia del presente Plan, celebrará reuniones periódicas con los 
representantes de la Comunidad Autónoma de Andalucía y el sector pesquero de cerco del 
litoral del Golfo de Cádiz, para analizar los informes de evaluación y estudiar, en su caso, 
la posible adopción de nuevas medidas para garantizar la utilidad y eficacia del plan de 
pesca.

Artículo 9. Vigencia del plan de pesca.

1. El plan de pesca contenido en la presente orden tendrá una vigencia de un año 
desde la entrada en vigor de la misma.

2. El periodo señalado podrá, en su caso, ser prorrogado, previo informe del Instituto 
Español de Oceanografía, a la vista de la evolución de la pesquería y de los datos obtenidos 
del seguimiento de la misma que permitan evaluar la eficacia y utilidad de la parada 
temporal que se contempla en el plan de pesca, de acuerdo con el artículo 12 de la Ley 
3/2001, de 26 se marzo, de Pesca Marítima del Estado.
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Artículo 10. Infracciones y sanciones.

El incumplimiento de lo dispuesto en la presente orden será sancionado conforme a lo 
dispuesto en el título V, sobre régimen de Infracciones y Sanciones, de la Ley 3/2001, de 
26 de marzo, de Pesca Marítima del Estado.

Disposición final primera. Título competencial.

Esta orden se dicta al amparo de lo establecido en el artículo 149.1.19ª de la 
Constitución, que atribuye al Estado competencia exclusiva en materia de pesca 
marítima.

Disposición final segunda. Entrada en vigor.

La presente orden entrará en vigor el día siguiente al de su publicación en el «Boletín 
Oficial del Estado».

Madrid, 2 de diciembre de 2009.–La Ministra de Medio Ambiente, y Medio Rural y 
Marino, Elena Espinosa Mangana.
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